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Titres d’identité à présenter 
obligatoirement avant de voter
 L’arrêté du 16 novembre 2018 remplace le précédent du 12 
décembre 2013 et établit une nouvelle liste de titres d’identité 
à obligatoirement présenter lors des opérations électorales 
dans une commune de 1000 habitants et plus.

Arrêté du 12 décembre 2013 

Carte nationale d’identité / Passeport en cours de
validité ou périmés 

Carte du combattant de couleur chamois ou 
tricolore 

Carte de famille nombreuse avec photographie 
délivrée par la SNCF 

Permis de conduire 
 

Livret de circulation délivré par le préfet pour les 
personnes sans domicile ni résidences fixes 

Permis de chasser avec photographie, délivré par le 
représentant de l’Etat 

Arrêté du 16 novembre 2018 

Carte nationale d’identité / Passeport en cours de validité ou périmés depuis 
moins de cinq ans 
(A titre exceptionnel, une CNI ou un passeport périmé sur lequel les traits de la 
personne sont aisément reconnaissables) 

Carte du combattant avec photographie et délivrée par l’Office national des 
anciens combattants et victimes de guerre 

Non-reprise : la carte de famille nombreuse n’est plus recevable comme titre 
d’identité 

Permis en carton rose et permis sécurisé conforme au format « Union 
Européenne »
 
Non repris ; le livret de circulation est irrecevable car il a été supprimé depuis la 
loi Egalité et citoyenneté du 27 janvier 2017 

Permis de chasser avec photographie, délivré par l’Office national de la chasse 
et de la faune sauvage 



5

Invitation aux voeux

L’équipe du Conseil municipal 

vous donne rendez-vous à la salle des fêtes de Creys 

le dimanche 5 janvier 

à partir de 10h30 pour fêter cette nouvelle année.

Édito
Mesdames Messieurs,
Le transfert des compétences eau et assainissement de notre commune, mais plus 
généralement des 47 communes de notre territoire, vers la Communauté de Communes 
occupe une très large place dans ce bulletin.
Cette démarche est le fruit de la loi NOTRé* qui a redéfini la place de la commune et celle de 
l’intercommunalité. Que l’on soit favorable ou non à ces dispositions n’est finalement plus la 
question, nous devons, en tant qu’élus de proximité, appliquer la loi.
Concernant l’eau, nous avons voulu rester actifs jusqu’au dernier jour. Les travaux sur 
le hameau de Malville en 2019 et ceux projetés pour 2020 permettront d’atteindre notre 
objectif de renouvellement du réseau d’eau potable, long de quelque 45 kilomètres.
Pour autant, la commune peut se saisir de nouveaux projets qui nécessitent tout autant 
d’énergie et de moyens. A ce titre, l’amélioration du cadre de vie est très importante. 
La création d’une aire de jeux à Faverges et l’amélioration des terrains engazonnés y 
contribuent. Le restaurant scolaire par la qualité de son service et des produits utilisés, le 
jardin pédagogique, le compostage et le tri des déchets contribuent également à la qualité 
de vie des plus jeunes. Les déplacements doux sur notre commune présentent également un 
intérêt intergénérationnel, sportif ou ludique.
2019 voit l’aboutissement du projet de rénovation du groupe scolaire incluant la création 
d’une chaufferie bois qui alimentera certains bâtiments communaux : la salle des Ecoux, le 
restaurant scolaire, les écoles et la crèche dans un premier temps. Ces travaux mettront un 
terme au programme de mise en accessibilité de nos bâtiments publics.
Enfin, 2019 a été l’année des conscrits et nous les félicitons pour leurs nombreuses initiatives.
Je vous souhaite, à toutes et à tous, d’excellentes fêtes de fin d’année.
         
Bien fidèlement
Olivier BONNARD

*NOTRé (Nouvelle Organisation Territoriale de la République)
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Listes électorales
Elections municipales les dimanches 15 et 22 mars.
Inscriptions sur les listes électorales jusqu’au 
vendredi 7 février 2020 à 17h30.

Renseignements divers

CCAS
BONNARD Olivier, 
Président 
Creys : 06 73 91 87 48

POZZOBON Ghislaine 
Mépieu : 06 71 74 12 24

HERBEPIN Geneviève
Daleigneu : 06 82 93 24 53

HODY Ligia
Faverges : 06 31 13 89 60

MELLET Nadine
Malville : 06 15 56 59 72

 

Membres non élus :
BABOLAT Marie-Eve
BERGES Michèle
BERTRAND Delphine
VACHER Chantal Ordures ménagères

RAPPEL :
Les containers individuels doivent être déposés sur les 
emplacements  prévus à cet effet le jeudi avant midi et retirés en 
fin de journée ou le lendemain. EN AUCUN CAS ILS NE DOIVENT 
RESTER SUR LES AIRES DE RAMASSAGE.
Lorsqu’un jour férié se place entre le lundi et le jeudi, le ramassage 
a lieu le vendredi.ADMR  

Déléguée communale : 
VARVIER Nicole 
06 74 26 52 43

Délégués téléalarme :
BERGES Michèle  
Creys – Pusigneu – Malville – Daleigneu - La Gorge : 
04 74 96 53 42 

ROSTAING Jocelyne 
Faverges – Mépieu : 04 74 97 73 85

Accès au déchèteries
Au cours du 1er semestre 2020, les déchèteries de Passins 
et de Porcieu vont être équipées d’un nouveau système 
d’accès. Pensez à inscrire votre véhicule en vous rendant 
sur le site internet du sictom : www.sictom-morestel.com

Container à vêtements
Un container à vêtements est à votre disposition 
près du centre aéré, (à côté de l’ancien local), au 
26 rue de la Rapine à Creys. 
Rappelons que les vêtements propres doivent 
être dans un sac plastique fermé.
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Listes électorales
Elections municipales les dimanches 15 et 22 mars.
Inscriptions sur les listes électorales jusqu’au 
vendredi 7 février 2020 à 17h30.

Prix de location des salles des fêtes
à compter du 1er janvier 2020
Les salles des fêtes de Creys et de Faverges sont louées uniquement 
aux personnes domiciliées ou ayant une activité professionnelle 
sur la commune.
L’utilisation de ces salles des fêtes par la commune, le Centre Communal 
d’Action Sociale, les associations communales*, sera gratuite.
Les deux premières années de sa création, une association communale 
bénéficiera d’une location gratuite par an. La troisième année, elle 
bénéficiera des mêmes avantages que les autres associations
Les associations ayant des membres dans la commune mais dont le 
siège est établi dans une autre commune peuvent bénéficier d’une 
location gratuite par an.

Rappelons qu’une personne résidant dans la commune de Creys 
Mépieu ne peut pas réserver une salle des fêtes en son nom pour une 
personne résidant à l’extérieur de la commune.

Capacité d’accueil : Creys 148 personnes - Faverges 180 personnes.

Le tarif sera réduit de moitié pour les locations des jours de 
semaine (du mardi au jeudi). 

Dans tous les cas, un chèque de caution de 1000 €, établi à 
l’ordre du Trésor public, sera demandé.

Afin de préserver la quiétude du voisinage, il est demandé à 
chaque locataire d’arrêter la musique à 2 heures.

En cas de force majeure, la commune n’est pas dans l’obligation 
de trouver une solution de remplacement. La location sera 
annulée avec remboursement immédiat.

* voir conditions en mairie

Coupes affouagères
Les coupes de bois seront délivrées uniquement 
aux personnes ayant une résidence ou étant do-
miciliées sur la commune depuis le 1er janvier 
de l’année. 
La coupe effectuée devra impérativement être 
empilée au 30 avril 2020 et évacuée avant le 7 
septembre 2020. En cas de non-respect de date, 
aucune coupe ne sera attribuée l’année sui-
vante.
Dès que la coupe sera achevée, les conseillers 
responsables mesureront le bois qui aura été 
coupé par chaque affouagiste et en dresseront 
un état détaillé qui sera remis au Maire.
Un titre de recette d’un montant minimum de 
quatre stères sera alors établi et les sommes 
dues mises en recouvrement immédiatement. 
Le prix de 7 € le stère reste inchangé.

Un titre de recette d’un forfait de 10 stères sera 
également établi pour tout affouagiste qui n’au-
ra pas coupé de bois dans les délais impartis.

Tarifs pour la salle de Creys
Pour les manifestations organisées par les 
particuliers, le tarif pour le week-end, à compter 
du 1er janvier 2020, est fixé à :• Salle seule : 200 €
• Salle + vidéoprojecteur/micro HF: 300 €
• Salle + pack vaisselle : 250 €
• Salle + vidéoprojecteur/micro HF + pack   
  vaisselle : 350 €

Pour les entreprises, le prix de location pour le 
week-end est fixé à : 
• Salle seule : 300 €
• Salle + vidéoprojecteur/micro HF: 400 €
• Salle + pack vaisselle : 350 €
• Salle + vidéoprojecteur/micro HF + pack    
  vaisselle : 450 €

Tarifs pour la salle de Faverges :
Pour les manifestations organisées par les 
particuliers, le prix de location pour le week-end 
est fixé à : 
• Salle seule : 200 € 
• Salle + pack vaisselle : 250 € 

Pour les entreprises, le prix de location pour le 
week-end est fixé à : 
• Salle seule : 300 €. 
• Salle + pack vaisselle : 350 € 

Pour la Saint-Sylvestre, le tarif est de 500 € 
à Creys et à Faverges.

Tarifs pour la salle Morget : 
Location en semaine (8h – 22h)
• Particuliers résidants ou actifs sur la commune : 50 €
• Associations et entreprises communales : gratuit
• Associations extérieures : 1gratuité par an.

Location week-end (salle ou gîte):
Site internet : www.gitemorget.com
Contact : Sylviane HECQ  tél : 06 76 08 07 95 ou 
gitemorget@yahoo.com
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Travaux et matériel divers

Abri Bus Pénelon - Manutan 3 882.00 € TTC

Ordinateurs mairie – Access Informatique 21 966.00 € TTC

Barrières + remorque - VEDIF 3 862.80 € TTC

Jardin pédagogique - VACHER paysage + Abriland + Natureland 6 622.50 € TTC

Massif entrée Daleigneu – VACHER paysage 3 680.40 € TTC

Poteau Incendie la cantonnière – Bruno BORDEL TP 3 576.00 € TTC

Location Tableaux Numériques Ecoles 624,00 € TTC / mois

FLEURISSEMENT ET SUIVI DE CULTURE (Eté) - GAEC VACHER 28 992.44 € TTC

CHEMINEMENT PIETON (bas de Faverges – Mollard Viret) PAILLET TP 75 762.61 € TTC

RENOVATION STADE  Société Parcs et Sports 104 769.60 € TTC

CURAGE EAUX PLUVIALES Hydrocarbure Service Isérois 14 766.00 € TTC

FAUCHAGE / LAMIER - Entreprise BLANC  24 099.12 € TTC

Rénovation toit bâtiment rue de la Rapine - Entreprise MCC 31 208.76 € TTC

Projecteurs Stade - SPIE CITY NETWORKS 81 370.56 € TTC

Disjoncteur - SPIE CITY NETWORKS 4 800.00 € TTC

Rénovation WC publics – Creys 11 127.74 € TTC

Transit eaux pluviales Malville - Bruno BORDEL TP 35 310.49 € TTC

Rénovation logement Grande rue de Pusigneu 21 746.97 € TTC

Menuiseries Extérieures – Logements Montée de la ville/rue des 
Rochers - Menuiserie BONNAZ 14 337.45 € TTC

Acquisition Camping au Vert Creys 45 000.00 € TTC

Entretien suite acquisition 37 976.04 € TTC

Reprise terrain multisport – Faverges- Société ID VERDE 18 511.68 € TTC

Participation extension réseau assainissement La Gorge 14 800.00 € TTC

Marché de travaux – Requalification d’espaces publics communaux 266 361.30 € TTC

Lot n° 1 – Rampe d’accès au terrain d’entraînement de foot -  GONIN 
TP 31 904.58 € TTC

Lot n° 2 – Espace ludique à l’entrée de Faverges – ID VERDE 216 456.72 TTC

Maîtrise d’œuvre – P. ANDRADE-SYLVA 18 000.00 TTC

Subventions
ACCA Creys Mépieu 2 000 € 

Amicale des donneurs de sang Montalieu 100 € 

Amicale des donneurs de sang Morestel 100 € 

Bibliothèque Le Manoir aux livres (1542 habitants x 2€) 3 084 € 

Centre consulaire de formation pro de l'Ain 80 € 

Centre éducatif Camille Veyron 80 € 

Centre hospitalier Morestel (ass.loisirs et culture) 300 € 

Centre Léon Bérard 1 600 € 

Centre médico-social La Tour du Pin 137,60 € 

Centre social O. Brachet 510 € 

Centre social O. Brachet (reversement CCBD) 3 973 € 

Chambre des métiers et de l'artisanat (insertion) 80 € 

Club des Toujours Jeunes 1 600 € 

Club l'Amitié de Mépieu 500 € 

Collège Briord Foyer socio-éducatif 200 € 

Creys Passion Sport Mécanique 300 € 

Eclats de Je(s) 650 € 

Entre deux Mondes 3 000 € 

Gymnastique volontaire Creys 1500 €

ISA Association 1 300 € 

Lo Parvi 1 700 € 

Lycée Saint-Sorlin 160 € 

MFR Chaumont 80 € 

Espace socio-culturel Pays de la Pierre (ex MJC Montalieu) 
part commune 510 € 

Espace Socio-culturel Pays de la Pierre part CCBD 1 986 € 

OCCE coop scolaire école publique 3 000 € 

SIVU Pravaz Pont de Beauvoisin 240 € 

Sou des Ecoles classe de neige (convention 40%max) 9 206,16 € 

Sou des Ecoles (sortie Coupe du monde féminine de foot) 920 € 

USCM - Union Sportive Creys-Morestel 10 000 € 
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Budget commune

BUDGET EAU
Marché de travaux - renouvellement 
réseau eau potable/voirie - Malville 207 013.80 € TTC 

Lot n° 1 – Eau potable -  Bruno BORDEL TP 119 211.72 € TTC

Lot n° 2 – Voirie - PL FAVIER 75 952.08 TTC

Maîtrise d’œuvre - Réalité Environnement 11 850.00 TTC

BUDGET TVA
Déconstruction bâtiment industriel ZA 
lieudit Devaux 51 738.00 € TTC

Travaux - Groupement d’entreprises VAL/
PERRIOL 43 638.00 € TTC

Aide à la Maîtrise d’Ouvrage – Conseil 
M.G.C. 8 100.00 € TTC

Budget 2019

Section de fonctionnement Section d’investissement
Recettes

a excédent de fonctionnement de 2018 reporté sur 2019 379 706,73

b autres produits (téléalarme, coupes de bois) 97 000,00

c produit des impôts locaux 3 050 000,00

d dotations et participations 76 000,00

e produits de gestion courante (loyers, …) 126 000,00

Total recettes 3 728 706,73

Recettes
a F.C.T.V.A. 190 000,00

b excédent de fonctionnement fin 2018 affecté au budget 
2019

1 206 861,20

c subventions diverses 330 000,00

d autofinancement (excédent de la section de fonctionne-
ment)

1 335 706,73

e amortissement 26 000,00

f excédent d'investissement reporté 3 513 899,53

g remb. Caution

h taxe aménagement 20 000,00

Total recettes 6 622 467,46

Dépenses
a charges de gestion courante 760 000,00

b charges de personnel 640 000,00

c subventions, participations et indemnités des élus 209 000,00

d atténuation de produits 750 000,00

e charges exceptionnelles et dépenses imprévues 8 000,00

f opération de transfert entre sections 26 000,00

g autofinancement de l'investissement 1 335 706,73

Total dépenses 3 728 706,73

Dépenses
a participations et subventions 539 334,00

c remboursement caution 4 783,00

d acquisitions de terrains et de matériel 205 651,00

e dépenses imprévues 60 000,00

f travaux 5 771 699,46
g PLU 41 000,00

Total dépenses 6 622 467,46



Transfert de compétence eau et assainissement 
à la Communauté de Communes des Balcons du 
Dauphiné
Loi NOTRé : Nouvelle Organisation Territoriale de la République

1er  épisode
La loi NOTRé du 7 août 2015 prévoyait un transfert obligatoire de compétences « eau et 
assainissement » vers les communautés de communes au 1er janvier 2020. Cette échéance 
était applicable à toutes les communautés de communes existantes ou en création, fusion 
intervenue après la publication de la loi. Les communautés de communes étaient appelées à 
devenir les autorités responsables de l’exercice de ces compétences au 1er janvier 2020 et leurs 
responsabilités étaient engagées, ce qui était le cas sur notre territoire.
L’action des élus locaux
Dès lors, la Communauté de Communes des Balcons du Dauphiné  engage dès 2017 de nombreux 
moyens pour appréhender ce sujet et préparer la structure à exercer ces compétences sur l’ensemble 
du territoire pour le 1er janvier 2020 comme le prévoit la loi.

2ème  épisode
Loi NOTRé version 2.
La loi NOTRé est amendée  et un nouveau texte est promulgué le 3 août 2018 pour être publié 
le 5 août.
Celui-ci assouplit les dispositions de la loi NOTRe sur le transfert des compétences «eau et 
assainissement» aux communautés de communes et aux communautés d’agglomérations.
Si la loi NOTRé prévoit toujours ce transfert obligatoire au 1er janvier 2020, elle permet 
aux communes membres d’une communauté de communes qui n’exerce pas encore ces 
compétences relatives à l’eau ou à l’assainissement, de s’opposer au transfert de celles-ci. Pour 
cela, il suffit que 25% d’entre elles, représentant au moins 20% de la population, s’expriment en 
ce sens. Ce transfert sera alors repoussé de 2020 à 2026. Les communes auront jusqu’au 30 juin 
2019 pour se prononcer.
Si après le 1er  janvier 2020, une communauté de communes n’exerce pas les compétences 
relatives à l’eau et à l’assainissement, son organe délibérant pourra également à tout moment 
se prononcer par un vote sur l’exercice de plein droit de ces compétences par la communauté. 
Les communes membres pourront s’opposer à cette délibération dans un délai de trois mois en 
faisant jouer la minorité de blocage.
Un amendement adopté en première lecture au Sénat supprime le transfert obligatoire des 
compétences «eau et assainissement» des communes vers les communautés de communes 
et les communautés d’agglomérations,  mais cet amendement sera supprimé par l’Assemblée 
Nationale.

L’action des élus locaux
Considérant qu’il n’est pas possible d’attendre le 30 juin 2019 pour la mise en place ou non de l’exercice 
de la compétence eau et assainissement au 1er janvier 2020, la Communauté de Commune délibère 
dès le début de l’année 2019 pour anticiper et poursuivre ces longs et difficiles travaux d’organisation 
et d’harmonisation sur un territoire de 47 communes comptant plus 76 000 habitants. Il est à noter 
qu’aucune des 47 communes ne s’est opposée à la prise de ces compétences
Il a également été pris en compte le fait que des sommes importantes avaient déjà été engagées et 
qu’il n’était pas raisonnable de perdre tout le travail réalisé sur 2017, 2018 et 2019 sachant qu’il aurait 
fallu reprendre rapidement ces études au début du mandat 2020-2026.

Conséquences de ce transfert pour les habitants de Creys Mépieu
A partir du 1er janvier 2020, la prise de la compétence eau et assainissement par la Communauté 
de Communes des Balcons du Dauphiné va apporter une restructuration complète du service.
 Ce changement ne se fera pas sans un rééquilibrage du coût du service de sorte à parvenir dans 
les trois années qui viennent à une harmonisation du prix de l’eau et de l’assainissement pour  
les 76 000 habitants des 47 communes que compte la CCBD. 
Il faut rappeler en effet que, pour les collectivités de plus de 3 500 habitants, les budgets de l’eau 
potable et de  l’assainissement doivent chacun s’équilibrer, c’est-à-dire que les recettes doivent 
au moins être égales aux dépenses. Concernant l’eau potable,  c’est bien loin d’être le cas pour 
une commune telle que la nôtre, avec ses 45 km de réseau d’eau potable, son puits de captage, 
sa station de pompage et ses 3 châteaux d’eau, pour seulement 710 abonnés sur Creys Mépieu !

Prenons le cas de l’eau potable : Dans le prix du m3  facturé 0,65 € HT jusqu’alors, aucun coût 
des heures du fontainier et de la secrétaire chargée de la facturation ne sont pris en compte. 
L’investissement de dizaines (voire centaines) de milliers d’euros dans l’amélioration, la 
surveillance et le renouvellement des réseaux n’est pas intégré. C’est alors le budget général de 
la commune qui comble le déficit, ce qui ne sera désormais plus possible. 
Il faudra donc s’attendre à une augmentation non négligeable de nos factures d’eau dès 2021 
et nous devrons apprendre sans aucun doute à économiser cette matière première essentielle 
à notre quotidien… Notons cependant que, même si le prix du m3  doublait, l’eau du robinet, 
taxes et abonnement compris,  resterait encore au moins 150 fois moins chère que l’eau en 
bouteille pour une qualité sanitaire nettement supérieure.

En ce qui concerne l’assainissement : En conséquence de ce transfert et par arrêté préfectoral 
du 13 février 2019, le Syndicat  de la Plaine de Faverges sera dissout au 31 décembre 2019.
A partir du 1er janvier 2020, la compétence eau et assainissement sera assurée par la Communauté 
de Communes des Balcons du Dauphiné.
Lors des réunions de préparation du transfert avec la CCBD, le schéma directeur assainissement 
a été présenté, ainsi que les exercices budgétaires des trois années à venir permettant de réaliser 
ces travaux avec un budget équilibré, condition requise par la Communauté de Communes 
pour continuer le Plan pluriannuel d’investissement. Les travaux prévus en 2022 pourront 
être avancés à 2021 si la STEP de Les  Avenières Veyrins-Thuellin est capable (projet Natur’Net 
suffisamment avancé) de recevoir des effluents supplémentaires.
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Syndicat 
d’assainissement de la 
Plaine de Faverges
 Le conseil syndical a fixé les tarifs assainissement 
de la manière suivante : 
Droit fixe : 73 € 
M3 rejeté : 1,40 € le m3

Tarifs valables du 1er juillet 2019 au 30 juin 2020.

Révision du tarif des 
eaux 2019/2020 
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, 
à l’unanimité, décide de maintenir les tarifs en 
vigueur, pour la période du 1er juin 2018 au 31 
mai 2019 : 

1. Le droit fixe indépendant de la quantité d’eau 
est fixé à : 
• - 20 € par an pour tout branchement d’un 
diamètre inférieur à 30 mm 
• - 61 € par an pour tout branchement d’un 
diamètre égal ou supérieur à 30 mm 

2. Le prix du m3 d’eau consommé est fixé à la 
somme de 0,65 € 

3. La redevance à payer dans le cas où le 
compteur d’eau serait détérioré à la suite d’une 
négligence de l’usager (protection insuffisante 
contre le gel par exemple), est fixée à 100 €. 

4. Le droit de réouverture d’un abonnement 
précédemment interrompu ou l’ouverture d’un 
compteur neuf est fixé à 50 €. 

5. Le coût d’un nouveau branchement est fixé à 
2000 € payable avant le début des travaux.
 

Activités et réalisations du SAPF 
en 2019 sur la commune de Creys 
Mépieu
Le Syndicat de la Plaine de Faverges 
a mené les projets suivants avec 
l’aide financière de la commune et de 
l’Agence de l’eau :
• Remplacement de la lagune du 
Mollard, à Creys, par un filtre planté 
de roseaux avec une participation 
financière de la commune à hauteur 
de 80%.
• Travaux de réhabilitation des réseaux 
de Pusigneu, amont et aval du lavoir, et 
à Faverges entre Chogne et Annolieu, 
afin de diminuer l’apport des eaux 
parasites à la STEP de La Fouillouse.

Il a été donné 8 avis dans le cadre de 
l’instruction des permis de construire sur 
Creys-Mépieu. 
                                                  
Le syndicat a fait procéder au contrôle 
de sept assainissements non collectifs.

Situation avant le 1er janvier 2020

Situation après le 1er janvier 2020
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Travaux de renovation du groupe scolaire  
Les marchés de travaux de rénovation du groupe scolaire seront attribués en fin d’année. Durant 
la 1ère phase des travaux, au cours du premier semestre 2020, l’accès au chantier se fera par le 
square de jeux qui sera alors fermé au public.

Travaux envisagés au niveau des diverses parties :
•  Gavroche : Au niveau de la crèche seule la partie dédiée au personnel sera rénovée.
• Périscolaire (ex maternelle) : Pas de modification des volumes, espace sanitaire mis aux normes, 
aménagement d’une salle de réunion, gros travaux d’isolation, abaissement des plafonds, 
changement des ouvertures. 
• Elémentaire : Abaissement des plafonds, isolation, changement des ouvertures, création de 
locaux de rangement et d’une salle reprographie, rénovation et mise aux normes PMR des 
sanitaires. 
• Cour : Mise aux normes de la rampe d’accès PMR, suppression des 3 marches de la cour, 
installation d’un muret et d’une barrière, création d’un accès véhicule à la cour, modification du 
préau en supprimant les escaliers, installation d’un point d’eau. 

Coût des travaux : Estimation de 730 000 € HT. 
Le Département a attribué une subvention de 182 500 € au titre de la dotation territoriale et une 
subvention de 146 000 € au titre de son plan école. 
La Région a attribué une subvention de 150 000 € au titre de son contrat Ambition Région. 
La Communauté de Communes financera les travaux des locaux sociaux de la crèche qui seront 
réalisés en même temps.

Réfection 
des toilettes 
publiques
Les WC publics sur la place de 
Creys étaient devenus insalubres. 
Une indispensable réfection de 
cet édicule a donc été réalisée et 
un deuxième accès est désormais 
possible sans utiliser les escaliers.
Coût de l’opération : 
11 127,74 €

Aire de jeux à l’entrée sud de Faverges
Enfin, elle est accessible au public ! Après quelques petits soucis de conformité et 
quelques réserves sur certaines structures, la commission de sécurité a officiellement 
donné son feu vert début octobre.
Désormais, au retour d’une balade au bord du Grand Etang, tandis que les enfants 
s’en donneront à cœur joie sur les nombreux jeux à leur disposition dans l’espace 
réservé, ou sur la tyrolienne pour les plus grands, les parents pourront à leur gré 
profiter du calme de l’aire de pique-nique, ou au contraire pratiquer des activités 
sportives sur l’aire de fitness particulièrement bien aménagée. 
Coût d’opération : 216 456,72 € TTC
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Déconstruction des ateliers 
de la zone artisanale Devaux
Après le transfert des entreprises Métal Inco et Optimag sur la ZA de Malville, puis 
le départ d’Armenko à Arandon, les locaux de la zone artisanale de Devaux ont été 
démolis.
 Cet important chantier a permis de dégager une belle plateforme qui devrait 
vraisemblablement accueillir la future caserne destinée aux gendarmes du PSPG de 
la centrale de Creys-Malville. 
En attendant, l’entrée sud-ouest du hameau de Creys offre désormais un paysage qui 
a pleinement retrouvé son caractère résidentiel perdu depuis plus d’un demi-siècle.

Coût de l’opération : 51 738 € TTC

Réaménagement de la lagune du 
Mollard en filtre à roseaux
Le Syndicat d’Assainissement de la Plaine de Faverges, avec une forte 
participation de la commune sur le plan financier, vient de terminer 
la réhabilitation complète de la lagune du Mollard qui arrivait à 
saturation. En effet, celle-ci, mise en service en 1990, était homologuée 
pour 260 E/h (équivalents  habitants), ce qui s’avère insuffisant pour 
l’avenir. 
La nouvelle installation, basée sur la technique du filtre planté de 
roseaux, pourra recevoir 582 E/h et sera ainsi conforme aux directives 
du PLU. C’est l’entreprise 
Bruno BORDEL TP qui 
a mené à bien cette 
opération, secondée par 
l’entreprise GUILLAUD 
qui s’est chargée de la 
vidange et du curage des 
bassins.
Coût d’opération : 
569 080 € HT dont 
participation de la 
commune : 455 264 €.

Réhabilitation de l’ancien terrain de football 
et création d’une rampe d’accès
Avec la démolition des anciens vestiaires, l’ancien terrain était devenu inutilisable de par 
sa vétusté et  très peu accessible depuis les nouvelles installations. Une réhabilitation 
en deux terrains d’entraînement, avec un accès sous forme de rampe aux normes PMR a 
donc été réalisée. Les vestiaires se retrouvent ainsi au cœur du complexe sportif.
Coût de l’opération : Rénovation stade : 104 769,60 € TTC et rampe : 31 904,58 € TTC   
Ces travaux vont également permettre de retrouver du foncier sur le petit terrain en 
herbe ou dès le printemps devrait débuter la création d’un plateau avec terrain de tennis 
et espace sportif pour les scolaires. 
 Coût prévisionnel de l’opération : 26 596 € HT
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État civil

Letizia & Frédéric

Jenny & Tony

Naissances
Charlyne LHERISSON 
le 9 décembre 2018 

Kaïs BUENO 
le 2 avril 2019 

Alexia ROBIN 
le 24 avril 2019 

Matéo FLANDIN COUTURIER 
le 24 juin 2019

Emile BLANC 
le 16 septembre 2019

Léonie GIRARDON 
le 12 novembre 2019

Charlyne

Emile
Léonie

Kaïs

Alexia

Scanned with CamScanner

Mariages

Marie BRUNIER et Romuald GINET 
le 27 avril 2019 

Alexandra MARTINAUD et Jérôme AGNEL 
le 11 mai 2019

Aurélie GARCIA & Guillaume BAUDUIN 
le 1er juin 2019

Sarah ARTIGES et Kévin TERRIER 
le 8 juin 2019

Jenny PADE et Tony HALLOT
le 29 juin 2019

Letizia THORAL et Frédéric JEANNOT 
le 31 août 2019

Sarah & Kévin



15
Décès
Gilles COLLOMB 
le 21 novembre 2018 (62 ans) 

Jean-François BONNARD 
le 18 décembre 2018 ( 82 ans) 

Cyrille MASON 
le 1er janvier 2019 (50 ans)

Régine NOMBRET née BERLIOZ  
le 13 janvier 2019 (87 ans) 

Marco POLO 
le 3 février 2019 (66 ans) 

Jeanine BATAILLON née GAILLARD 
le 20 mars 2019 (89 ans) 

Suzanne ATTAVAY née CONSTANT 
le 1er juin 2019 (84 ans) 

Germaine VOLO née ROSTAING 
le 26 juin 2019 (87 ans) 

Sylvette GIROUD née GUILLOT 
le 16 septembre 2019 (68 ans)

Alphonse GROS 
le 6 novembre 2019 (91 ans)

Alexandra & Jérôme

Marie & Romuald

Aurélie & Guillaume

Cyrille

Jean-François 

Régine

Germaine

Suzanne

Gilles

Marco

Sylvette

Jeanine

Sarah & Kévin



Pour 2020, 
le pot d’accueil 

est prévu 

le vendredi 
24 janvier 
à 18h30 

en mairie.
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Repas  du CCAS  
Le 26 janvier dernier, le Maire Olivier BONNARD, les membres du CCAS et les adjoints 
recevaient les anciens de la commune pour le traditionnel repas annuel.
 Innovation cette année, car ce moment convivial qui se déroulait dans la salle de 
restauration de l’école superbement décorée pour l’occasion  avait été entièrement 
préparé par le binôme du restaurant scolaire, le chef-cuisinier  Michaël BERGERON et 
son adjointe  Véronique CASSON. 
Les quelque 110 convives se sont délectés de la queue de bœuf au foie gras, ainsi 
que du chevreuil à la sauce grand veneur,  sans oublier le superbe dessert, digne 
d’un restaurant gastronomique. Agréable moment de convivialité pour les anciens 
de la commune.

Quoi de neuf ?



La commune de Creys Mépieu 
a perdu son Maire honoraire.
Jean-François BONNARD nous a quittés il y a un an, le 18 décembre 
2018.
Né le 12 octobre 1936 à Creys, après une brillante scolarité à l’école 
communale puis au collège de Crémieu, Jean-François s’échappera 
quelques temps à Paris, puis sur divers gros chantier dans la Drôme 
et en Haute-Savoie afin de compléter sa formation de maçon. Mais 
c’est dans son village natal qu’il reviendra pour se marier en 1958 avec 
Charlotte qui lui donnera huit enfants. Père de famille exemplaire, il 
reprendra à son compte une entreprise de maçonnerie locale, mais, 
insatiable, c’est vers la politique locale qu’il va se diriger.
Elu adjoint en 1971, c’est en 1977 qu’il devient Maire de la commune 
de Creys-Pusigneu, puis de Creys Mépieu à partir de 1989. Pour des 
raisons de santé, il ne se représentera pas aux élections de 2001. Son 
fils Olivier lui succède depuis cette date.
Jean-François BONNARD, a remarquablement su gérer, dans les 
années 70-80, l’installation de la centrale nucléaire de Creys-Malville 
sur sa commune. 
Il a également été à l’origine du SICTOM, le Syndicat Intercommunal 
de Collecte et de Traitement des Ordures Ménagères du Canton de 
Morestel dont il assurera la présidence de 1983 à 1995.
Dans les années 1985-87, Il installa la zone artisanale de Malville 
permettant à diverses entreprises, dont certaines étaient sous-
traitantes d’EDF, de s’installer à proximité du site dans des locaux 
communaux.
Dès 1986, il sera à l’origine du regroupement des communes du 
canton de Morestel. De 1994 à 2001, il assurera la présidence du 
District de Morestel, qui deviendra la Communauté de Communes 
du Pays des Couleurs. 
Fidèle à ses convictions, plus on est groupé et plus on est fort, c’est 
en 1989 qu’il entreprend, avec Jacques COLLOMB le Maire de Mépieu, 
le rapprochement des deux territoires. Cette association se terminera 
par une fusion en 1994 avec la naissance de la commune de Creys 
Mépieu.

Jean-François BONNARD
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Les vacances d’un 
adolescent épris 
d’informatique
Hugo BERSIER est un jeune homme d’à peine 
quatorze ans, pour lequel « la valeur n’attend pas 
le nombre des années », comme disait Corneille 
dans le Cid. 
Passionné d’informatique et d’aéromodélisme, 
il a réussi à négocier à force de services rendus 
dans la famille, l’acquisition d’un ordinateur 
puissant et d’une imprimante 3D. Le chemin ne 
s’arrête pas là, il a fallu encore faire fonctionner 
des logiciels de dessin volumique et de fabrica-
tion, sans parler d’un slicer, un programme de 
pilotage d’imprimante, avant de sortir la pre-
mière pièce. 

Ensuite, il a fallu dompter la machine, qui uti-
lise des filaments plastiques pour monter ses 
constructions, et à laquelle il faut s’adresser avec 
beaucoup de respect si on ne souhaite pas que 
cet équipement capricieux se cabre. En effet, il y 
a l’art et la manière, le filament colle ou se coupe, 
l’impression s’interrompt, bref, il faut beaucoup 
de patience. 
Après avoir réalisé un grand nombre de pièces 
de réparation ou de décoration, Hugo s’est lancé 
dans une technique qui le passionne, l’aéromo-
délisme. Le but étant de construire un Broussard, 
une sorte d’avion à hélice tout-terrain, en utili-
sant l’impression 3D pour réaliser des profils très 
difficiles à fabriquer manuellement. 
L’objectif est fixé : faire voler cette maquette de 
plus d’un mètre d’envergure en 2020. 
Encore quelques centaines d’heures de dévelop-
pement, et l’apprenti ingénieur verra le bout du 
tunnel.
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Matis en compétition
Les courses de caisses à savon sont apparues en France dans les années 
cinquante. Lors de la journée organisée par le Comité Rhône-Alpes de caisse 
à savon en collaboration avec l’association Creys Passion Sport Mécanique, 
ce 1er septembre 2019, les novices ont pu effectuer leur baptême sur des 
karts biplaces, sans moteur,  mais avec un pilote chevronné. 
L’an passé Matis MAUVINET, 8 ans, effectuait ainsi sa première descente sur 
une caisse à savon et appréhendait ainsi la piste de la descente de Barjus 
à Creys Mépieu. Cette année, après avoir couru à Planèze en Savoie, il a 
réitéré l’expérience à bord de son propre kart vert et blanc, mais cette fois 
en catégorie C9 kart junior. Tous les engins utilisés, y compris les karts, 
utilisent uniquement la gravité. Il n’y a pas de bruit, pas de pollution et 
pour les pilotes ce sont des sensations garanties, ce qui plaît énormément 
à Matis. 
Pour le reste, ce jeune sportif qui joue également au foot, aime les maths 
et est un élève studieux. Allier culture et sport, que peut-on souhaiter de 
mieux ?
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Des enfants motivés au Mud 
Day Kids
Seize enfants de la commune étaient engagés au départ du Mud 
Day Kids Lyon Balcons du Dauphiné, samedi 11 mai, à Vénérieu. 
Sur une distance d’un kilomètre, les enfants ont dû franchir 
sept obstacles directement inspirés de l’épreuve adultes. Pas de 
vainqueur ni de perdant, mais il a fallu faire preuve de courage 
et de solidarité pour réussir à passer tous les obstacles du 
parcours... Bravo aux enfants de Creys Mépieu !
Au départ de la course, Olivier Bonnard, maire de Creys-
Mépieu, président de la communauté de communes, était venu 
encourager ses petits administrés. 
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Médaille d’honneur 
pour Pierre VACHER 

et Jean François DUBOIS 
C’est lors du 62ème Congrès des Maires et Adjoints de 
l’Isère qui s’est tenu à l’Alpes d’Huez ce samedi 12 octobre 
que deux élus de la commune se sont vu remettre par 
Mr le Préfet de l’Isère la médaille d’argent régionale, 
départementale et communale. Pierre VACHER, qui a été 
élu pour la première fois en mars 1989 est le plus ancien 
conseiller en place, il atteindra en mars prochain 31 ans 
de mandat d’élu sans interruption. L’adjoint Jean-François 
DUBOIS, élu depuis 1995 soit 25 ans au service de sa 
commune, n’en est pas à sa première médaille, car il a déjà 
reçu les palmes académiques en 2004 et la médaille de 
bronze Jeunesse et Sport du fait de ses 26 années passées 
en tant que moniteur encadrant au ski-club de Morestel, 
médaille décernée en 1992 par Monsieur  Alain MIMOUN, 
champion olympique de marathon.  
Félicitations à ces 2 élus qui ont œuvré depuis tant 
d’années au sein du conseil municipal et qui ont 
beaucoup donné de leur temps pour leur commune de 
Creys Mépieu. 
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Le jardin 
pédagogique
Comme nous l’avions laissé entrevoir sur 
le flash info de juin, le jardin pédagogique 
a tenu toutes ses promesses. Après une 
mise en culture par les élèves de diverses 
classes, encadrés par les enseignants et par 
quelques parents bénévoles, le moment 
de la récolte est arrivé. C’est avec bonheur 
que les enfants du restaurant scolaire ont 
pu déguster salades et pommes de terre 
nouvelles. Les poules, quant à elles, ont 
eu bien du mal à satisfaire tout ce petit 
monde. 
Belle expérience à poursuivre.
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Rentrée scolaire 2018 /2019
Cette année, l’école accueille 153 élèves répartis en 6 
classes. 
L’organisation pédagogique au 2 septembre 2019 était la 
suivante :

Deux classes maternelles
• 24 petits/moyens avec Marie RICHER
• 25 grands/ CP avec Elise SALMON et Nathalie GIORDANO 

Cinq classes élémentaires
• 26 CP/CE1 avec Delphine PAGET 
• 26 CE1/CE2 avec Karine ELOI,
• 26 CE2/CM1 avec Véronique BONNARD,
• 26 CM2 avec Eric BENABENT

Le Directeur est déchargé de sa classe le jeudi et c’est Mme 
Nathalie GIORDANO qui assure cette décharge. 
Rappelons qu’il est très important, pour les nouveaux 
arrivants ou pour les familles susceptibles d’habiter sur 
la commune au 1er septembre 2020, d’inscrire dès que 
possible les enfants (en commençant par la mairie). En 
effet, les effectifs pris en compte pour préparer la rentrée 
2020 sont ceux annoncés en octobre 2019.  

Cette année, les horaires sont les suivants :
Le matin : 8h30-11h30
L’après-midi : 13h10-16h10

Les horaires des APC ont donc changé, elles auront lieu 
uniquement le soir après la classe.
Rappelons que les enseignants proposent cette aide aux 
enfants concernés et les parents acceptent ou refusent.
Les élèves peuvent bénéficier de cette aide temporairement 
pour remédier à des difficultés passagères ou plus 
régulièrement pour des enfants qui ont un retard ou de 
grosses difficultés scolaires. Elles sont centrées sur les 
apprentissages fondamentaux.

Les élections des représentants de parents d’élèves au 
Conseil d’école ont eu lieu le 11 octobre. 
Ont été élus : 
• Laetitia CHENEVAL
• Jérôme DURAND
• Christel LHERISSON
• Amélie MONTAGNE
• Julie ROUARD
• Mélanie VACHER

Le Conseil d’école est constitué du Conseil des maîtres, 
du Maire et de l’adjointe chargée des affaires scolaires, 
des représentants élus des parents d’élèves et du délégué 

départemental de l’éducation chargé de visiter les écoles. Il 
vote le règlement intérieur, donne son avis sur les questions 
intéressant la vie de l’école et fait des suggestions sur le 
fonctionnement des activités périscolaires. Il statue aussi 
sur proposition des équipes pédagogiques pour la partie 
pédagogique du projet d’école. 

Liste des 38 élèves entrés en 
sixième
ANDRIEUX Gabriel / ARENA-MELLET Camille / BABOLAT 
Hugo / BERT Noémi / BUET Yan / CAFFIER Margaux  / 
CEZARD-SALVADOR Laurena / COTERELL Judith / DELNATTE 
Charles / DURAND Joan / DUMONT Kilyann / FAVIER Illan 
/ GALLAND Bastien / GARANCHON Bastien / GATEFAIT 
PERROUD Oriane / GONIN Nicolas / GOUVERNEUR Calixte / 
GRANGE Christopher / GUALDO Yoan / GUILLEMOT/SCHEID 
Evan / JACQUIS Mélyssandre / JOHANNSEN Eliott / MARTIN 
MENDES Gaël / MASSOT-PELLET Clémence / MAXIMIN Evan 
/ MINCONE Maxime / MOREIRA Noa / MURAT-VERGAS Yannis 
/ PAGET Cyprien / PETIT-DI MASCIO Charlotte / PIEGAY 
Eliott / RADONDY BUISSON Méline / RODRIGUES Djulyan / 
ROLANDO Noé / ROY Jade / SALLEMAND Emma / SCHEID 
Jessy / THOMAS Jérémie.

Ecole
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Classe de neige 
2018-2019
Comme chaque année, début février, les élèves de 
CM2 sont partis rejoindre leurs quartiers d’hiver, 
direction Arvieux en Queyras, un petit village des 
Hautes-Alpes au pied de l’Izoard.
Cette année, un beau cadeau les attendait… de la 
neige en quantité, de quoi faire oublier la pâleur du 
soleil haut-alpin pourtant si lumineux d’habitude. 
Et encore une fois, les enfants ont pu vivre une 
formidable expérience de vie en collectivité loin 
de papa-maman. Ils ont eu la chance de pouvoir 
pratiquer plusieurs activités liées à la montagne 
en hiver : le ski bien sûr, les raquettes, la luge et, 
comme nouveauté 2019, le biathlon, mélange 
de ski de fond et de tir à la carabine laser… un 
vrai succès ! N’oublions pas l’animation que 
tous les enfants attendent avec toujours autant 
d’impatience : les chiens de traîneau. John, notre 
musher attitré, a encore une fois comblé les 

rêves… de gros nounours pleins de poils et très 
câlins, avec une expédition à travers les forêts de 
mélèzes. 
Rémi, le directeur du centre, avait encore mis 
les petits plats dans les grands. Les enfants se 
sont régalés de spécialités montagnardes et les 
croissants du dimanche matin ont eu un grand 
succès.
Les animateurs toujours aux petits soins pour 
les enfants ont su proposer des activités riches 
et variées. Les professionnels de la montagne, 
moniteurs de ski, accompagnateurs en montagne, 
guides, etc… nous ont fait partager leur amour 
du Queyras et beaucoup d’enfants ont promis de 
revenir avec leurs parents. 
Le village de Saint-Véran, « pays où les coqs picorent 
les étoiles », a eu beaucoup de succès, surtout la 
petite boutique de souvenirs et le musée de la vie 
d’autrefois « le Soum » plaît toujours autant aux 
enfants.
Bref, un séjour magnifique…
Un grand merci à ceux et celles qui œuvrent pour 
que chaque année ce projet puisse aboutir.

Les écoliers ont assisté à un match 
de la Coupe du Monde
Mardi, les enfants de l’école de Creys Mépieu qui le souhaitaient ont eu la 
chance d’assister à un match de la Coupe du Monde de Foot féminin au 
stade des Alpes de Grenoble. 
Cette sortie, offerte par la mairie, était organisée et encadrée par le Sou 
des Écoles de Creys Mépieu. Pour la plupart des jeunes participants, c’était 
une première expérience dans un grand stade, le premier match de foot 
féminin et la première participation à une Coupe du Monde.
Les enfants et les accompagnateurs ont découvert avec grand plaisir une 
ambiance très festive. Ils ont eu la chance de voir cinq buts : 1 pour la 
Jamaïque, 4 pour l’Australie. 
Nos jeunes sportifs sont rentrés avec des étoiles plein les yeux. 
Souhaitons que cette sortie ait fait naître des vocations.
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Classes 2019-2020
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Vers une augmentation 
conséquente de la TGAP 
(Taxe Générale sur les 
Activités Polluantes)
Le projet de loi de finances 2019 a fixé de nouvelles 
hausses de la TGAP applicable à l’enfouissement 
et à l’incinération des déchets. Cela impactera 
directement le budget du SICTOM de la région de 
Morestel. 
Le Parlement a en effet adopté une hausse 
crantée de la fiscalité applicable aux décharges 
et aux usines d‘incinération, en 2021 d’abord, 
puis progressivement jusqu’en 2025, passant de 
3 à 15 euros la tonne. La hausse significative de 
ces coûts a pour objectif de réduire les déchets et 
d’inciter au recyclage, celle-ci impacte également 
les usines d’incinération productrices d’énergie 
comme celle de Bourgoin-Jallieu, là où nos 
déchets sont brûlés.

En tant que vice-président du Sictom, je ne 
peux qu’être inquiet de cette hausse annoncée 
de la TGAP car elle induira inévitablement une 
augmentation du coût des déchets pour les 
usagers. D’ici à 2025, la TGAP sera multipliée par 
5 et, même si elle doit permettre de financer la 
transition écologique, les conditions de sa mise en 
œuvre restent incompréhensibles pour les élus de 
terrain que nous sommes et nous devrons donc 
trouver des solutions pour maîtriser la hausse de 
cette nouvelle taxe. 
Philippe Fillod 

BROYAGE DES SAPINS DE NOËL SUR LA COMMUNE 
La commune de Creys-Mépieu organise, le samedi 11 janvier 2020 de 9h à 12h devant le local 
technique dans la zone artisanale à  Malville,  un broyage des sapins de Noël pour les habitants 
qui le souhaitent. Une alternative utile et pratique pour éviter des déplacements afin de jeter son 
sapin à la déchèterie. 
Possibilité de récupérer du broyat directement sur place.  Alors n’hésitez pas, amenez vos sapins !

ORDURES MENAGÈRES
Afin de faciliter le travail des agents de collecte, il est important de respecter le marquage au sol pour le regroupement des bacs. 
Merci de rentrer vos poubelles après le passage du camion. 

LE TRI DES EMBALLAGES ET DES PAPIERS EN 2019 SUR LA COMMUNE En quelques chiffres*: 
Colonne emballages : 
18 tonnes d’emballages
soit 6525 couettes et 16 317 pulls polaires en produit recyclé.
Colonne papier : 
16,5 tonnes collectées
soit 280 arbres épargnés.
Colonne verre : 
47 tonnes collectées 
soit  100 486 nouvelles bouteilles de 75 cl fabriquées.
* Tonnages enregistrés sur une période de janvier à octobre 
2019

LE GASPILLAGE ALIMENTAIRE, INACCEPTABLE POUR 92% DES 
FRANÇAIS
«On ne gaspille pas la nourriture» une phrase entendue et 
répétée par la plupart d’entre nous. Le gaspillage alimentaire, 
c’est 29 kg par an par habitant dont 7 kg de denrées non 
déballées.  Et pourtant, difficile d’être un élève modèle quand 
les astuces manquent : Un réfrigérateur mal rangé, des restes 
oubliés, des quantités mal gérées sont la cause de milliers 
d’aliments jetés à la poubelle. Face à ce
«fléau gastro» de nombreuses idées ont germé et permettent ainsi d’éviter l’indigestion d’aliments gaspillés. 

Découvrez : l’application too good to go*
Tout le principe de Too Good To Go repose sur le panier surprise, composé des invendus du jour des commerçants. 
Plus d’informations sur www.toogoodtogo.fr et applications téléchargeables sur Google play et Apple store. 

Pour connaître toutes les informations du Sictom en temps réel : Suivez-nous sur notre page facebook/Sictom de la région de 
Morestel
 
SICTOM de la région de Morestel : 784 chemin de la déchèterie - 38510 PASSINS
mail : contact@sictom-morestel.com – tél : 04 74 80 10 14

Environnement
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Le nettoyage de printemps est devenu une 
habitude vertueuse
Samedi 6 avril au matin, une cinquantaine de volontaires de Creys Mépieu avaient répondu 
présent pour cette action citoyenne qu’est le nettoyage de printemps. Parmi eux le Maire, 
les adjoints, les conseillers municipaux de la commune, mais surtout, une quinzaine 
d’enfants et d’adolescents, un nombre supérieur à celui de l’année dernière. Une vingtaine 
de secteurs avaient été définis et répartis par Jean-
François DUBOIS, adjoint au Maire, lors de la réunion 
de départ devant l’école. Certaines associations 
avaient déjà anticipé et réalisé leur nettoyage les 
jours précédents, c’est ainsi que l’ACCA avait nettoyé 
les chemins forestiers, le CPSM s’était occupé de la 
montée de Barjus et de la zone artisanale suite à la 
manifestation du 16 mars et l’USCM s’était chargée 
du complexe sportif. 
Après la distribution des accessoires indispensables 
: sacs poubelles, gants et gilets réfléchissants et la 
dégustation d’un café offert par l’association ETM 
que nous remercions vivement, les participants se sont mis à l’ouvrage dans toute la 
commune pour retirer du paysage les papiers, canettes, cartons, plastiques, bouteilles et 
autres détritus jetés ici ou là avec désinvolture. 
A noter que le long de certaines routes de campagne, les dépollueurs ont ramassé plus de 
dix kg de détritus au kilomètre, certains objets, lancés avec force, étant perchés très haut 
dans les talus. Au total, pas moins de 35 sacs de déchets ont été collectés.
 
Si seulement 5% de la population était sur le terrain ce jour-là, on peut espérer que les 95 
% restant sont parfaitement conscients du problème et agissent au quotidien, car ce sont 
en effet les petits gestes de tous les jours les plus importants.

Rendez-vous le samedi 
4 avril 2020 à 9h sur le 

parking de l’école.

Concours des maisons fleuries 2019
79 candidats inscrits, 74 candidats récompensés

21 candidats ont obtenu 1 fleur : BERNON Gérard, CASTRO François, 
CHAPELON Béatrice, CREUZET Yohan, DESCHAMPS Isabelle, DESCHAMPS 
Philippe, DURAND Emilie GARCIA Joëlle, JEANSELME Alain, MASSET 
Philippe, MAYEN Myriam, MELLET Christelle, PAGET Delphine, PEREIRA 
Alphonse, PINET Edith, PINET Pierre, PREDONZAN Marie, RIGOT Michèle, 
VACHER Céline, VIDON Gilles, ZAMBARDI Julie.

30 candidats ont obtenu 2 fleurs : 
AGNERAY Bernard ; AUBARD Monique, BERNON Marie-Thérèse, BLANC 
Christine, BLANC Colette, BONNARD Jean-Claude, BOUCHER Renée, 
CAMBIER Céline, COSTERG Paul, DREVET Sandra, DUBOIS Jean-François, 
, GABILLON Nicolas, GABILLON Marc, GIROUD Jacky, HANNÏ Jeannine, 
HODY Ligia, LARUELLE Annick, MASSOT-PELLET Gaël, MAYEN Maryse, 
MELLET Josette, MOURIER Alain, PAVIOT Guy, PUSSIER Aline, REYNAUD 
Dominique, RIBEIRO Emilia, ROBIN Sylvain, SUBIT Alain, VARVIER Sylvain, 
VELEZ Isabelle, WAWRZYNIAK Fabienne.

17 candidats ont obtenu 3 fleurs : 
AMPERE François, ARNAUD Carine, AUGER Jean-Claude, BLANC Fabien, 
BONNARD Charlotte, BOURG Monique, BUISSON Roland, DESHAYES 
Elvire, FAURE Stéphane, FURIN François, GIROUD François, LIANDRAT 
Ghislaine, MAYEN Christine, RABATEL Emilienne, RIVAUX Marie-Thérèse, 
SUBIT Gérard, SUBIT Yves.

6 candidats ont obtenu 4 fleurs : 
BAUGROS Jeanine, BLANC Alice, BUISSON Christian, CHAMPIER Michèle, 
FAMIANO Michel, PERRON Gilles.

Les prix suivants sont attribués :
 • 23 € pour les 21 candidats ayant obtenu une fleur
 • 27 € pour les 30 candidats ayant obtenu deux fleurs 
 • 31 € pour les 17 candidats ayant obtenu trois fleurs
 • 50 € pour les 6 candidats ayant obtenu quatre fleurs

Concours des maisons fleuries 2020.
Inscrivez-vous en mairie avant le 30 juin 2020.
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Les tortues sauvages de la réserve naturelle 
régionale des étangs de Mépieu
Les cistudes d’Europe (Emys orbicularis), tortues dulçaquicoles longtemps considérées 
comme strictement aquatiques vivent dans les zones humides telles que les marais 
et étangs. Toutefois, pour mener à bien leur cycle de vie, elles ont besoin de milieux 
secs à proximité afin de pondre. Elles sortent alors de l’eau et se rendent dans les plus 
proches milieux ouverts favorables à la dépose des œufs. Elles peuvent parcourir de 
quelques mètres à plusieurs kilomètres pour trouver un endroit propice. Les milieux 
secs leur permettent par ailleurs de se nourrir d’insectes, de se disperser d’une zone 
humide à une autre, ce que les mâles font davantage que les femelles, d’estiver, ou 
encore servent d’habitat aux émergents, qui dans un premier temps s’y nourrissent et 
y grandissent. Les tortues cistudes sont donc un lien entre zones humides et milieux 
secs.

Bien que protégées, les cistudes  sont particulièrement menacées par la disparition 
des zones humides et des milieux secs voisins. D’autres menaces existent, telles que 
la fragmentation des populations, les pratiques agricoles et piscicoles défavorables à 
l’espèce, la contamination par différents polluants (pesticides, métaux lourds, etc.), les 
espèces exotiques envahissantes, le prélèvement d’individus, ou encore l’écrasement 
sur les routes, notamment lors des déplacements pour la ponte. 

La Réserve Naturelle Régionale des Etangs de Mépieu possède une responsabilité 
importante pour le maintien de la cistude en Rhône-Alpes. Le suivi de la population  a 
été réalisé en 2019 par Lo Parvi afin d’évaluer les actions de gestion mises en place en 
faveur de cette espèce depuis le premier état initial réalisé entre 2002 et 2004. Les trois 
sessions de capture-marquage-recapture effectuées sur cinq des étangs de la réserve 
ont permis d’obtenir des résultats satisfaisants. C’est sur le Marterin, étang prospecté 
pour la première fois cette année, que plus de la moitié des individus a été capturée. 
Les données recueillies en 2019 ont permis d’estimer à plus de 200 individus la taille 
de la population sur la zone d’étude. Cette population se reproduit sur le site, comme 
l’indique la présence de femelles gravides et la capture de juvéniles et de subadultes 
témoigne d’un bon taux de recrutement. 

Les mesures de gestion sur la réserve, permettant le développement d’herbiers 
aquatiques, de saulaies, et de roselières, ainsi que l’entretien des sites de ponte 
semblent donc favorables à l’espèce. Il est nécessaire de les poursuivre pour maintenir 
la population de cistudes en bon état de conservation.

Un sentier et un livret  pédagogiques sont à votre disposition (livret disponible en 
mairie) pour vous permettre de découvrir la biodiversité de la Réserve Naturelle 

Régionale des étangs de Mépieu. 
Des sorties nature sont également organisées par Lo Parvi dans la Réserve Naturelle et 
sur d’autres sites de l’Isle Crémieu. 

Pour tout renseignement sur les sorties: http://loparvi.fr/projet-educatif/
Tél : 04 74 92 48 62 ou  courriel : contact@loparvi.fr

Les trois sorties organisées par Lo Parvi dans la Réserve Naturelle auront lieu les :
• 29 février : Initiation ornithologique sur les oiseaux hivernants
• 10 juin : Découverte des libellules
• 20 juin : Les papillons de jour de l’Isle Crémieu 
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LO PARVI, le sol : un univers sous nos pieds !

Il y a environ 15 000 ans, les glaciers alpins qui recouvraient la région se mirent à 
fondre progressivement. Ils avaient décapé les sols anciens et, en se retirant, avaient 
abandonné derrière eux leur moraine ou des roches calcaires nues. Puis, le soleil, 
la pluie, le gel et les microorganismes ont amorcé l’altération et la transformation 
chimique et mécanique de ces matériaux minéraux afin de former une mince 
couche de sol.
La formation des sols est le résultat d’interactions complexes entre les composantes 
biologiques, minérales et organiques du sol. Les colonisateurs pionniers, tels que les 
lichens, fixent le dioxyde de carbone de l’atmosphère à mesure qu’ils grandissent 
et commencent à former de petites quantités de matière organique que d’autres 
organismes peuvent utiliser comme source d’énergie. Au fil du temps, de la matière 
organique s’accumule au fur et à mesure que 
du carbone est injecté dans le système grâce à 
la photosynthèse, permettant ainsi à d’autres 
organismes de coloniser le milieu. Une fois qu’il y a 
suffisamment de matière organique et d’éléments 
nutritifs disponibles, les végétaux supérieurs 
peuvent coloniser le sol.
Avec l’apparition des plantes, la roche s’est de 
plus en plus désagrégée en terre meuble. La 
surface s’est enrichie en matière organique et 
les particules minérales issues de l’altération 
ont été transférées en profondeur avec l’eau 
d’infiltration. C’est ainsi que s’est formée au cours 
des millénaires la succession typique des couches 
de sol superposées, avec une couche supérieure 
riche en humus, une couche intermédiaire 
composée de particules minérales fortement 
altérées et enrichie de fractions lessivées de la 
couche supérieure, et enfin, en profondeur, la 
couche inférieure où la dégradation de la roche-
mère débute à peine. L’humus est constitué de matière organique partiellement 

décomposée dans le sol, généralement sur ou 
proche de la surface. Il a été reconnu depuis 
longtemps comme le siège de la plupart des 
processus biologiques et physicochimiques 
essentiels au développement du sol, au 
fonctionnement des écosystèmes terrestres 
et à la production agricole. Le sol peut 
présenter une grande variété de textures ; cela signifie qu’il contient des proportions 
différentes de sable, limon et argile. Il peut contenir des zones relativement sèches 
jusqu’à des micropores qui sont presque toujours remplis d’eau. Cette diversité de 
niches écologiques est à l’origine d’un éventail important de biodiversité. Cette 
dernière regroupe l’ensemble des formes de vie qui présentent au moins un stade 
actif de leur cycle biologique dans les sols.
Les plus petits organismes sont les plus nombreux et 
les plus diversifiés : il existerait ainsi plus de 2 millions 
d’espèces de bactéries et de champignons dont seulement 
1% aurait été identifié. Dans une prairie permanente, la 
faune du sol représente jusqu’à 260 millions d’individus par 
m², correspondant au minimum à 1,5 t/ha (soit environ le 
poids de 3 vaches) et à une abondance moyenne de 200 vers de terre par m².

Outre sa fonction de support de production, le sol remplit de nombreuses fonctions 
environnementales, comme celle de filtre et de lieu de stockage du carbone, de 
l’eau et des polluants. La fertilité des sols, la qualité de notre alimentation, la pureté 
de l’air et la qualité de l’eau sont liées à un bon fonctionnement du sol et à l’activité 
des organismes qui le peuplent. L’accroissement de la pression exercée par les 
activités humaines (l’artificialisation et l’imperméabilisation des terres, leurs modes
de gestion agricole et forestière) et les changements climatiques, sont et seront les 
principales causes des dégradations que subissent les sols.

       Raphaël Quesada

Quelques sites internet
pour aller plus loin : 
www.gessol.fr
http://www.gessol.fr/atlas
https://www.afes.fr/

Association Lo Parvi 
14 le petit Cozance

38460 TREPT 
Tél : 04 74 92 48 62 

www.loparvi.fr
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LA DECONSTRUCTION DE SUPERPHENIX :
L’OUVERTURE DE LA CUVE

Les équipes d’EDF Creys-Malville ont franchi en 2019 un 
jalon majeur dans le démantèlement de Superphénix : 
l’ouverture de la cuve. Cette opération marque le début 
de l’étape 2 de la déconstruction de Superphénix qui 
comprend le démantèlement des structures internes puis 
de la cuve elle-même. 

Les étapes de l’ouverture de la cuve 
L’ouverture de la cuve Superphénix se déroule en 3 phases 
successives consistant à retirer trois bouchons imbriqués 
sur la dalle du réacteur. Ils permettaient à l’époque du 
fonctionnement du réacteur de manipuler les assemblages 
dans la cuve.  
Ces opérations d’extraction sont réalisées par les équipes 
du site de Creys-Malville, EDF et prestataires, appuyées par 
des ingénieurs experts d’EDF basés à Lyon.

Le retrait des bouchons en images Le retrait du Bouchon couvercle cœur s’est déroulé le 
10 juillet 2019. Cet élément de 188 tonnes, haut de 11 
mètres avec un diamètre de 4 mètres servait à manipuler 
les éléments combustibles à l’intérieur de la cuve lors du 
fonctionnement de Superphénix. Il a été soulevé puis 
déposé dans son atelier de découpe télé-opéré en 10 
heures. 
Lors de l’extraction du bouchon couvercle cœur, les 
techniciens habilités ont circulé sur une plateforme, 
installée sur la dalle de la cuve. Cette pièce de 12 tonnes (en 
bleu sur la photo) permet aux équipes de travailler en toute 
sécurité. Une virole, anneau de 11,5 tonnes, positionnée 
sur la plateforme, a servi de protection biologique durant 
toute la durée des opérations de manutention.

Le 4 septembre 2019, les équipes du site EDF de Creys-
Malville ont retiré le petit bouchon tournant en 3h30. Cette 
pièce de 212 tonnes, haute de 3,3 mètres et d’un diamètre 
de 7,1 mètres contribuait au transfert du combustible dans 
la cuve lors du fonctionnement de Superphénix. Déposée 
sur un support spécifique, elle a été préparée en vue de son 
transfert dans un atelier dans le bâtiment réacteur pour 
être découpée.

L’ACTUALITE DU SITE 

EDF DE CREYS-MALVILLE



Les deux bouchons seront découpés dans un atelier télé-opéré construit en 2018-2019 
dans un local du bâtiment réacteur. Un opérateur manipule à distance et en toute sûreté 
le robot « Rodin » qui découpera ainsi 500 tonnes de composants de la cuve.

LE SITE DE CREYS-MALVILLE DANS SON TERRITOIRE 
Notre implication locale 

Nous sommes 350 à travailler à Creys-Malville, et autant à nous investir dans notre 
territoire. C’est tout naturellement que l’entreprise EDF participe activement à la vie locale. 
Chaque année, EDF Creys-Malville convie ses riverains à partager la Fête des Voisins. En 
2019, une quarantaine de voisins a bravé la pluie pour partager ce moment festif avec 
nous, en musique avec le groupe de Creys-Mépieu «Dièse 38» et en dégustant les produits 
locaux de «Au millieu des fruits», «La chèvres arandonaise» et «Le Père Louis». RDV le 22 
mai 2020 à partir de 18h. 
EDF Creys-Malville est partenaire de nombreuses associations locales. Côté sport, nous 
soutenons depuis plusieurs années le Montalieu-Vercieu Badminton Club, le Trail So Bugey, 
la Fraternelle Boule de Veyrins-Thuellin et la Ronde des Couleurs organisée par l’Union 
Athlétique des Couleurs (UAC). Côté cœur, nous accompagnons fidèlement l’association 
ISA, Issue de secours vers les autres. En 2019, nous avons acheté les équipements 
nécessaires au lancement d’une nouvelle section de sport adapté ; la boccia. Côté festif, 
l’équipe Visites de Creys-Malville a participé pour la 2ème année à la Foire de Lhuis pour 
présenter les visites et animations scientifiques proposées tout au long de l’année. 
Le tourisme industriel à Creys-Malville 
En 2019, nous avons accueilli près de 4000 visiteurs qui ont découvert le plus grand 
chantier de déconstruction nucléaire au monde, à Creys-Malville. Des visites guidées 
sont proposées chaque mois pour le grand public, ou à la demande pour les groupes, 

les entreprises, les lycéens ou les étudiants. Gratuit, sur réservation par téléphone au 
04.74.33.34.81 ou sur le site Internet VisiterEDF. 

Les Creys’Energy Kids, le rendez-vous des enfants 
curieux 
Tous les mercredis et samedis à 14h30, les enfants 
découvrent la science en s’amusant dans nos ateliers 
scientifiques. Les animations sont gratuites et sans 
inscription. Consultez la brochure sur notre site Internet 
www.edf.fr/creys-malville. 
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LES INFORMATIONS UTILES
Notre site Internet : www.edf.fr/creys-malville
Notre compte Twitter : @EDFCreys
Pour nous contacter : 04 74 33 34 81 ou creys-visites@edf.fr

SUPERPHENIX EN DATES

1977-1984 
Construction de la centrale 
Janvier 1986 
Raccordement au réseau électrique
Juin 1997 
Annonce gouvernementale de l’arrêt de Superphénix
Les années 1999 à 2007 
principalement axées sur la suppression du risque de criticité et le démantèlement 
de la partie non nucléaire de l’installation : déchargement du combustible, 
démantèlement de la salle des machines et d’équipements non-radioactifs, 
constructions des installations nécessaires pour la suite du démantèlement (dont 
TNA, installation de traitement du sodium). 
Les années 2007 à 2017 sont dédiées à l’élimination du risque sodium avec : 
le démantèlement des composants immergés dans la cuve du réacteur achevé 
en 2012, le traitement des objets sodium complexes (dont les pièges froids 
secondaires) achevé en mars 2014, la mise en service et exploitation de l’installation 
de destruction du sodium (TNA) de 2010 à 2014, la carbonatation de la cuve 
(traitement chimique permettant de détruire les résidus de sodium) de novembre 
2016 à février 2017 puis la mise en eau de la cuve mi-2017. 
Les années 2017-2030 seront essentiellement consacrées à l’élimination du 
risque radiologique de l’installation avec l’ouverture de la cuve en 2019, puis le 
démantèlement des internes de cuve, des autres équipements électromécaniques 
tels que les générateurs de vapeurs ainsi que les dernières fonctions support et 
l’assainissement radiologique des ateliers jusque dans les années 2030.
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Permanence du centre de 
planification de la Tour du Pin
Vous souhaitez parler en toute discrétion et 
confidentialité : 
• De problèmes conjugaux
• De vous, quel que soit votre âge, la problématique, votre 
sexe…
• De vos enfants, particulièrement des relations avec vos 
adolescents
• De sexualité, contraception, IVG, Infections sexuellement 
transmissibles
• De Violences… (qu’elles soient conjugales, intrafamiliales, 
au travail…)

Une Conseillère Conjugale et Familiale du Centre de 
planification de la Tour du Pin, (tenue au secret professionnel) 
vous accueillera gratuitement pour vous écouter et vous 
aider au mieux. Pour cela il suffit de prendre rendez-vous 
au 0474975344 ou par mail à l’adresse suivante : nathalie.
gallien@latourdupin.fr Nous vous répondrons le plus 
rapidement possible. 

Actualités 

aux Balcons du Dauphiné

Voici les dates et horaires des permanences :

Au Centre Social Odette Brachet à Morestel :
LE LUNDI ENTRE 13 H 30 ET 17 H
lundi 2 septembre
lundi 7 octobre
lundi 4 novembre
lundi 9 décembre
lundi 6 janvier
lundi 3 février
lundi 2 mars
lundi 6 avril
lundi 4 mai
lundi 1er juin.

LE MERCREDI ENTRE 13 H 30 ET 17 H
mercredi 18 septembre
mercredi 23 octobre
mercredi 20 novembre
mercredi 18 décembre
mercredi 15 janvier
mercredi 12 février
mercredi 11 mars
mercredi 15 avril
mercredi 13 mai
mercredi 10 juin

Si vous pouvez téléphoner ou envoyer un mail une semaine 
avant la date de la permanence, vous serez certain (e) d’avoir 
un rendez-vous.  
Un groupe de paroles de femmes existe déjà depuis le mois 
de mars 2019 sur la commune de Morestel, vous pouvez 
nous rejoindre soit en appelant le Centre Social de Morestel : 
04 74 80 41 65 (demander Judith) 
soit au Centre de planification 04 74 97 53 44 (demander 
Nathalie) 
Si besoin, des permanences pourront être mises en place sur 
la commune des Avenières, pour cela merci de nous appeler 
ou nous envoyer un mail. 
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Paroisse Catholique Saint-Pierre 
du Pays des Couleurs
Vous pouvez retrouver les informations de la paroisse sur le site : 
http://www.paroissesaintpierredupaysdescouleurs.com

Lieux d’accueil : 

Morestel : 
Maison Paroissiale (La Mission)  211 rue Ravier 
04 74 80 08 52
saintpierre.paroisse@gmail.com

Permanences : 
Mardi au Jeudi : 9h00-12h00
Samedi : 9h-11h

Les Avenières : 
04 74 33 60 28  

Permanences : 
1er et 3ème Jeudi   9h-11h 

Montalieu : 
04 74 88 50 68 

Permanences : 
2ème et 4ème Jeudi : 9h-11h 

Curé de la paroisse : Père Jean Marc Goupil
04 74 80 08 52 

Baptême : 
Au moins 3 mois à l’avance prendre contact avec la maison paroissiale de Morestel : 04 74 80 08 52

Mariage : 
Au moins 1 an à l’avance, prendre contact à la maison paroissiale de Morestel 04 74 80 08 52 (de préfé-
rence le  jeudi matin)

Eveil à la Foi et Catéchèse : 
Pour les inscriptions prendre contact  à la  maison Paroissiale de Morestel,
 04 74 80 08 52

Aumônerie des lycées et collèges : 
Pour les jeunes des collèges et lycées: Laura  -  06 13 74 30 28 
 lolote--69@hotmail.fr

Funérailles : 
Dans chaque village une équipe accompagne la famille en deuil et prépare avec elle la cérémonie 
religieuse.
L’entreprise des Pompes funèbres prend contact avec ces équipes pour convenir du lieu, du jour et de 
l’heure des funérailles ainsi que d’une rencontre de préparation avec vous.

Accompagnement d’un(e) malade : 
L’équipe de la pastorale Santé est présente à l’hôpital de Morestel - Contact : Marie-Jo Monnet : 04 74 
33 75 00 
Des personnes visitent aussi les malades ou personnes seules à leur domicile. 

Catéchuménat : 
Recevoir le baptême, faire sa première communion, confirmer, c’est possible à tout âge.
Une équipe accueille et peut vous accompagner dans cette démarche. Contacter les lieux d’accueil 

Feuille d’infos : 
La feuille d’infos de la paroisse avec les lieux et horaires des messes est disponible tous les mois  dans 
les églises, aux lieux de permanence et sur le site de la paroisse :   http://www.paroissesaintpierredu-
paysdescouleurs.com
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Tram Lyon - Crémieu  
GRÂCE AUX DIFFÉRENTES ACTIONS MENÉES PAR « LYON-CRÉMIEU-
PARFER » : 
Marche pour le climat,
Questionnaire enquête de mobilité sur le prolongement du tram T3, 
Rendez-vous avec la vice-présidente chargée des transports à la direction des transports de la Région Auvergne-
Rhône-Alpes,
Courriers et rencontres avec les élus dont le débat organisé par Lyon-Crémieu-Parfer à Charvieu-Chavagneux, 
le 25 septembre 2019, entre de nombreux citoyens du territoire et les élus autour des résultats de l’enquête de 
mobilité.

LE TRAM SE RAPPROCHE :
• Par l’ajout au Contrat Plan Etat Région du financement d’une étude de réalisation,
• Par la visite de la voie ferrée (ancien CFEL) l’été passé, des techniciens de la direction transports de la Région 
Auvergne-Rhône-Alpes et de l’Agglomération lyonnaise,
• Par les annonces de la Région officialisant :
1- la mise en place d’un comité de pilotage avant la fin de l’année 2019, pour lequel nous avons demandé la 
participation de 2 membres de Lyon-Crémieu-ParFer.
2- la tenue d’une table ronde des différents acteurs concernés : élus du territoire, Métropole de Lyon, Région, 
Départements du Rhône et de l’Isère, Syndicats de Transport … à laquelle nous demandons à participer.
- Par les articles de presse ou de communication de la communauté de communes LYSED favorables au projet.
LYON-CRÉMIEU-PARFER VOUS INVITE A VENIR EXPRIMER VOTRE VOLONTÉ DE VOIR ENFIN LE TRAM DESSERVIR 
NOTRE TERRITOIRE.

Informez-vous sur les actions à venir et rejoignez-nous en consultant nos sites de communication :
Site : parfer-lyon-cremieu.fr Mail : lcparfer@gmail.com
Tw :@ParferLC Fb : @LCPARFER

 
Le mot du président Philippe Zuccarello : 
« Pour une mobilité décarbonée, 
performante, durable, solidaire de tous 
les jours, pour dynamiser notre territoire, 
pour répondre aux objectifs de la transition 
écologique, énergétique et d’accroissement 
de notre population, la solution pérenne 
évidente est le prolongement du tram T3 
sur l’ancien chemin de fer de l’Est lyonnais ».

Don du sang de 
Montalieu-Vercieu
Les français sont généreux on le constate 
au montant des dons qu’ils font aux 
organisations caritatives mais est-il plus 
beau don que celui de son sang que l’on destine à sauver des 
vies et à soigner des malades ?

Cette année les collectes furent bonnes :
Décembre 2018 : 102 dons + 8 nouveaux donneurs.
Mars 2019 : 106 dons + 7 nouveaux donneurs.
Mai 2019 : 89 dons +3 nouveaux donneurs.
Aout 2019 : 92 dons + 5 nouveaux donneurs.
Octobre 2019 : 75 dons + 12 nouveaux donneurs.

Merci encore cette année pour votre générosité et votre 
engagement.
En 2020 l’AG de notre association se tiendra à Montalieu-Vercieu 
le 22 février dans la salle de l’ancienne cantine à partir de 18h.
Nous serons là pour vous recevoir vous expliquer le mécanisme 
des dons et répondre à toutes vos questions. 

Bonnes fêtes de fin d’année 2019, meilleurs vœux pour la 
prochaine.
A bientôt. 
   Le président Jean Pierre RIVAUX.



Périmètre des Balcons du Dauphiné47 communes, 76 702 habitants et 604 km2 de superficie.

Le mot du Président
Les Balcons du Dauphiné, un territoire riche et attractif.

Contact :
Téléphone : 04 74 80 23 30
contact@balconsdudauphine.fr
www.balconsdudauphine.fr

Les Balcons du Dauphiné,

une jeune intercommunalité dynamique et performante.

Suivez toutes les actions et actualités des Balcons du Dauphiné sur le site www.balconsdudauphine.fr
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Les champs d’action des Balcons du Dauphiné
Les compétences obligatoires et les actions menées

Aménagement de l’espace : la communauté de communes a approuvé  le «SCOT», Schéma de Cohérence Territoriale. 
Ce document d’urbanisme définit les grandes orientations d’aménagement du territoire (pour les 15 à 20 ans à venir) dans les 
domaines suivants :  économie, tourisme, agriculture, mobilité-transport, énergie, environnement et habitat-urbanisme. 

Développement économique : gestion de 21 zones d’activités,  mise en place d’une couverture très haut-débit d’ici 2024,...
Les Balcons du Dauphiné travaillent avec les entreprises, les artisans, les TPE, les agriculteurs,...

Promotion touristique :  valoriser notre territoire concernant le patrimoine, l’accueil et l’offre touristique.

Collecte et traitement des déchets ménagers

Accueil des gens du voyage 

Gestion des milieux aquatiques et prévention des inondations (GEMAPI) : compétence relevant de la communauté de 
communes depuis le  1er janvier 2018.

Eau et assainissement : compétence relevant de l’intercommunalité au 1er janvier 2020.

Les compétences optionnelles et facultatives

Petite enfance, enfance Incendie et secours
(Participation financière 

au SDIS)

Environnement (Natura 
2000, Plan Climat Air 
Energie Territortial,...)

Santé (lutte contre la 
désertification médicale)

Habitat Insertion Equipements sportifs 
communautaires

Manifestations et médiations  culturelles 
(Musique à l’école, Faites des Arts, festivals 
 Isle en Scène et le Solstice de Brangues...)

Maisons France 
Services

En deux ans et demi, nous avons su transposer 
efficacement la loi NOTRe (Nouvelle Organisation 
Territoriale de la République)   sur notre territoire, nos 
services sont organisés, et notre structure est stabilisée.

Toutes les politiques transférées à l’intercommunalité  
sont aujourd’hui pleinement exercées (le tourisme, la 
GEMAPI (Gestion des Milieux Aquatiques et Prévention 
des  Inondations...) à l’échelle des Balcons du Dauphiné.

Dès le 1er janvier, nous prendrons la compétence eau et assainissement, et nous 
porterons la responsabilité de l’une des plus belles missions de service public.

Dans quelques mois, une page se tournera comme lors de chaque
renouvellement de mandat. 

Les élus et conseillers communautaires peuvent être fiers du chemin parcouru.

Ceux qui écriront un nouveau chapitre de l’histoire de ce beau territoire, 
auront, j’en suis sûr, à cœur de partager à nouveau cet enthousiasme  de le 
développer dans l’harmonie, la solidarité et le souci du bien-être des habitants.

Meilleurs voeux à toutes et tous pour cette année 2020.

Olivier Bonnard

36
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La fibre Orange
Parallèlement à l’opération de déploiement de la fibre optique et du THD (Très Haut Débit) 
menée par le Département de l’Isère, la Région et les Intercommunalités, déploiement 
qui devrait aboutir à livrer le très haut débit aux usagers au plus tard en 2024, Orange 
continue à améliorer les installations existantes sous forme ADSL. C’est dans ce cadre 
qu’intervenait, ce vendredi 5 avril, l’inauguration du central téléphonique amélioré de 
Bran, en bas de Pusigneu. En présence d’Olivier BONNARD, président de la Communauté 
de Communes, d’Annie POURTIER, conseillère départementale, de Didier CHAMINADE, 
délégué régional Orange, de Xavier PICARD, directeur technique d’Orange, une visite du 
central téléphonique a été réalisée afin de montrer aux participants les matériels ultra-
modernes mis en œuvre. 
Le renforcement du poste va permettre 
d’améliorer la desserte internet pour 
un grand nombre d’habitants de la 
commune. Oliver BONNARD considère 
qu’il s’agit d’une première satisfaction 
dans un domaine où d’autres devraient 
suivre rapidement, avec par exemple 
l’arrivée de la 4G. 
Symbole de ce renouveau, au centre des 
baies de ces équipements, trône une 
minuscule fibre optique, un fil de verre 
de 15 microns de diamètre dans une 
minuscule gaine jaune. Plus fin qu’un cheveu, cette fibre est capable en effet de transmettre 
d’énormes quantités d’informations.

Le jardin des courtanes
Initiés par la MSA (Mutualité Sociale Agricole), les structures labellisées MARPA 
sont régies par le code de l’action sociale.
Les MARPA sont des établissements médico-sociaux non médicalisés, à but non 
lucratif.
Elles sont ouvertes aux personnes âgées de plus de 60 ans autonomes ou en 
perte d’autonomie. 
AU JARDIN DES COURTANES
 Nous avons à cœur, d’accompagner et de promouvoir la vie dans le respect de 
l’identité, de la dignité, de la liberté de chaque résident.
Une équipe d’agent d’accompagnement œuvre au quotidien pour que chaque 
personne accueillie soit actrice de sa propre existence et de son autonomie.
Nous vous proposons différents types d’accueil :
• Accueil permanent : dans des logements spacieux, lumineux avec une terrasse 
privative et la  possibilité d’amener ses meubles et de décorer son appartement 
selon son goût.  Une kitchenette totalement équipée complète agréablement 
cet espace. 
• Accueil temporaire : Retour à domicile difficile après une hospitalisation, 
vacances des enfants, pour passer l’hiver, travaux dans la maison….La MARPA 
vous propose un logement meublé, l’accueil peut varier de quelques jours 
à quelques mois. La personne accueillie bénéficie de toutes les prestations 
proposées par la MARPA.
• Accueil de proximité : Pour le déjeuner ou pour passer la journée, la personne 
accueillie bénéficie de l’accompagnement proposé à la MARPA et pourra 
participer aux animations.

MARPA « Le Jardin des Courtanes »
 9 rue du Bugey
01470 SERRIERES DE BRIORD
0147 Tel : 04 74 40 94 40    fax : 04 74 35 81 31
mail : lejardindescourtanes@hotmail.fr
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La mission locale

La Mission Locale Nord Isère est une association financée par l’Etat, le Conseil 
Régional, le Conseil Départemental et les regroupements de Communes du 
Nord Isère.
Présente sur l’ensemble du territoire avec ses 5 sites : Bourgoin-Jallieu, Crémieu, 
La Tour du Pin, Morestel et Villefontaine et ses permanences sur Chavanoz, 
Les Abrets, Les Avenières, L’Isle d’Abeau, Montalieu-Vercieu, Morestel, Pont de 
Beauvoisin et Tignieu-Jameyzieu, elle propose aux jeunes de 16 à 25 ans, non 
scolarisés, peu ou pas qualifiés :
• Un Accueil et un suivi individualisé et personnalisé 
• Un Accompagnement renforcé pour l’accès à l’Emploi et à l’Entreprise 
• Un Accueil et un suivi sur les questions de vie quotidienne (Logement, Santé, 
Mobilité, Justice…) avec ses partenaires.
Elle est en charge du dispositif « Garantie Jeunes » piloté par l’État, destiné aux 
jeunes de 16 à 25 ans, ni en emploi, ni en éducation, ni en formation, vivant 
dans des conditions de 
ressources précaires. L’entrée 
est soumise à conditions et 
validée par une commission. 
Le jeune en « Garantie Jeunes 
» s’engage pour un an et est 
accompagné vers et dans 
l’emploi, avec un maximum 
de périodes en entreprise 
(stage ou emploi). Il perçoit 
un soutien financier, sous la 
forme d’une allocation.
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Le Souvenir Français
Le Souvenir Français Créé en 1887 par François-Xavier Niessen, est une Association Nationale 
reconnue d’Utilité Publique depuis le Premier Février 1906 et placée sous le haut patronage 
du Président de la République. 
L’Association observe une stricte neutralité dans le domaine politique et religieux. Le 
Souvenir Français  a reçu le 16 octobre 2014, un agrément national au titre des associations 
éducatives et complémentaires de l’enseignement public pour intervenir dans les écoles et 
collèges.
Le Souvenir Français a pour objectif et pour devoir : 
• De poursuivre le recensement des tombes des soldats ‘’Morts pour la France’’ afin de les 
entretenir, les restaurer, les fleurir. 
Les membres du Bureau se sont rendus dans les cimetières de Sermérieu, de Montalieu-
Vercieu et d’Arandon (commune déléguée d’Arandon-Passins). Parmi toutes les tombes 
photographiées,  (5) sont ou seront rénovées avec l’accord de la famille et de la municipalité 
d’Arandon-Passins.
• De participer aux cérémonies officielles
• D’accentuer les rencontres dans les écoles, les collèges et auprès des conseils municipaux 
enfants.
Cette année ce sont trois classes des écoles de Porcieu-Amblagnieu et d’Arandon-Passins 
qui ont reçu les membres du comité. Des peintures immortalisant cette période difficile 
étaient présentées, de même que des objets ayant appartenus à des soldats. Les enfants ont 
pu essayer casques, médailles….Les échanges entre

les professeurs, les élèves et les représentants du Souvenir Français étaient très intéressants 
mais surtout riches en émotions.
• De développer les conférences et expositions diverses.
• De soutenir la section « Génération Jeunes du Souvenir Français de la Tour du Pin’’ 
 Pierrot Guinet, 10 ans (1) a rejoint la section, composée de : Baptiste Guillaud, Thomas 
Maillier  et Cyprien Perrier.

Le Comité de la Tour du Pin - Pays des Couleurs, souhaite à toutes et à tous, une belle année 
2020 et compte sur vous pour continuer à transmettre les valeurs du Souvenir Français.

Pour tous renseignements :

Monsieur Robert PICHON Président du comité De La Tour du Pin - Pays des Couleurs.  
Tél : 06 29 35 96 72 
Mail : robert-pichon@orange.fr  

Marinette SANDRIN 
Vice-présidente du Pays des Couleurs, référente et relais pour la Commune Arandon-Passins 
Tél : 06 25 40 20 54 
Mail : sandrinmarie.passins@gmail.com
Génération Jeunes du Souvenir Français La Tour du Pin

2 mars : Assemblée générale du Comité à Corbelin et remise de médailles 16 avril : Le voyage à Paris pour les jeunes porte-drapeaux 
proposé par l’ONACVG, avec entre autre la visite de l’Assemblée 
Nationale.

4 mai : Inauguration de la Stèle des 33 gendarmes 
assassinés en juin 1944 (Gendarmerie de Morestel)

(1)

En septembre : participation au forum des associations de Morestel, Corbelin, Montalieu-
Vercieu, La Tour du Pin, Veyrins-Thuellin.

22 juin : Dévoilement du nouveau buste 
du Poilu à Porcieu-Amblagnieu
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Club des Toujours Jeunes de Creys
Le club de Toujours Jeunes de Creys, présidé par Noël DESCHAMPS a une nouvelle fois 
concocté une série de rendez-vous pour l’année 2020.
Outre les habituels rendez-vous du mardi pour les balades à pied et du jeudi pour 
d’autres activités, voici le programme proposé aux adhérents :
• 11 janvier : boudin à la chaudière à partir de 10h jusqu’à 20h
• 6 février : Assemblée générale
• 12 mars : Journée sabodets (vente et dégustation)
• En mai : voyage
• 18 juin : Concours de pétanque
• 12 novembre : Loto
• 10 décembre : Dégustation des bûches de Noël

Pétanque et belote coinchée pour les aînés

C’est finalement la doublette constituée de Gilles et Olivia qui a remporté le concours 
de pétanque, devant celle de Renée et  Maurice, le doyen du concours avec ses 84 ans. 
Aux cartes, Raymonde et Roger ont dominé le débat. Ils ont 88 ans tous les deux, mais 
c’est Raymonde l’aînée. 

Contact  Jeanine BAUGROS : 06 60 37 79 80 ou jami.creys@orange.fr

A.C.C.A.
Pour l’année 2019, l’ACCA rassemble une centaine chasseurs sur la commune.
Diverses activités lucratives essentielles au bon fonctionnement de notre association ryth-
ment l’année. En effet, en février a lieu la traditionnelle journée des saucisses au vin, puis 
en mars se tient notre fameux banquet et pour terminer, fin mai début juin, au lieudit «  Les 
Briches » se déroule le tir aux pigeons tant attendu des amateurs de ball-trap.
Mais il est bon de rappeler que,tout au long de l’année, les chasseurs participent à l’entre-
tien du territoire tel que l’élagage et le nettoyage des sentiers de randonnée ou encore le 
broyage de certains prés et marais.

Quelques dates à retenir : 
• 29 février : Vente de saucisses et gratin
• 14 mars : Banquet 
• 6 et 7 juin : Tir aux pigeons

Contact

Jean-Marc BLANC : 06 25 46 27 50

Club de l’Amitié
Vous aimez vous retrouver quelques 
heures entre amis, alors venez nous 
rejoindre, tous les quinze jours, le lundi 
à 14 heures à la salle Morget à Faverges.
Belote, scrabble et, bien sûr causette 

autour d’un café sont au rendez-vous.
Tous les nouveaux adhérents seront les 
bienvenus.

Contact          Tél : 04 74 97 71 01



41

Les conscrits de Creys Mépieu
Voilà tout juste un an que l’association  « Les Conscrits de Creys Mépieu » a vu le 
jour.
Ce groupe de jeunes, joviaux, dynamiques et pleins d’entrain - au nombre de 
9 au début puis 20 maintenant - a su se mobiliser durant toute l’année 2018 / 
2019 pour organiser bon nombre de manifestations (tombola – concert – lavage 
de voitures – concours de pétanque) avec le but final de pouvoir organiser LA 
VOGUE DES CONSCRITS.  Objectif atteint !! Et avec grand succès.

Tous vous remercient du chaleureux accueil que vous leur avez réservé lors 
de ces différents événements et vous donnent rendez-vous pour leurs futures 
manifestations 2019 / 2020 (voir le calendrier des fêtes).

Contact

 Lou-Anne BATAILLON  
mail : conscritscreys@gmail.com

La guilde des Loups d’Almyr
Samedi 11 et dimanche 12 mai, derrière l’ancienne école du hameau de Faverges, la Guilde 
des Loups d’Almyr invitait le public à sa sixième fête médiévale. Costumes, campement 
moyenâgeux, combats de chevaliers, conteurs, ventes de produits anciens, théâtre…, de 
nombreuses animations ont plongé les visiteurs à la fois dans le moyen-âge et dans un univers 
parallèle imaginaire. 
Il suffisait de passer le seuil de l’espace de fête pour changer de millénaire, pour se retrouver par 
moments à la limite de l’irrationnel. 
L’ambiance était particulièrement travaillée, chaque activité emportait les visiteurs dans un 
autre monde, comme dans un rêve. Pendant que les chevaliers réalisaient des combats d’épée 
ou de bâtons dans le champ réservé aux batailles, les visiteurs pouvaient parcourir la zone des 
échoppes et des artisans, mettre leur tête et leurs mains dans un pilori destiné à l’exposition 
publique, déguster des côtelettes braisées, discuter avec les chevaliers et découvrir des 
breuvages. 
Beaucoup d’acteurs et de visiteurs avaient amenés leurs chiens, loups tchèques, croisés bergers 
allemands ou border- collies et beaucoup d’enfants ont pu assister ou participer aux différents 
animations. 
Les années passant, le village médiéval s’agrandit, les échoppes sont plus nombreuses et 
plus attrayantes. Plusieurs autres guildes étaient présentes, venant de France ou de Suisse: la 
compagnie de Mazaggath, la Guilde des Sombre Sang, la Compagnie Viking Graen Rot et les 
Francs Maraudeurs. Chacune enrichissait les animations de son savoir-faire, armes, théâtre ou 
contes. 
Dans la foule, on rencontrait des adeptes solidaires, grimés en créature, et n’appartenant pas 
forcément à une compagnie. 
Malgré la météo erratique, basée sur un principe de giboulées qui a obligé, tant le samedi que 
le dimanche, les équipes à éteindre et à rallumer les feux, la sixième fête médiévale de la Guilde 
des Loups d’Almyr a été à hauteur des espérances des trente adhérents, avec plusieurs centaines 
de visiteurs et un enthousiasme général sans retenue.

Contact

Aymeric SOZET : 06 07 86 86 13
Denis CHAMPIER : 06 29 49 92 96
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Sou des Ecoles
Le Sou des Ecoles est une association de parents d’élèves qui œuvrent pour le financement 
des projets scolaires (sorties scolaires, spectacles, achats de matériels pédagogiques, classe 
de neige, classe verte…).
Chaque année, la contribution du Sou des Ecoles est supérieure à 20 000€ soit plus de 120 
€ par enfant.
L’adhésion au Sou des Ecoles permet aux enfants scolarisés à Creys Mépieu de bénéficier 
gratuitement de l’ensemble des actions menées en lien avec l’équipe pédagogique et la 
municipalité.
Cette année scolaire 2019-2020 est marquée par la fermeture d’une classe due au  départ 
des très nombreux CM2 de l’année précédente. 
L’équipe du Sou des Ecoles est elle aussi touchée par ce renouvellement et nous recherchons 
des parents qui souhaitent s’investir dans les manifestations que nous organisons.
Les manifestations organisées par le Sou des Ecoles en 2020 :
• Le samedi 15 février 2020 : Le Carnaval (Salle des Ecaux)
• Le samedi 28 mars 2020 : Soirée Moules Frites (Salle des Ecaux)
• Le samedi 30 et le dimanche 31 Mai 2020 : Le Trial Camion (Montalieu)
• Le dimanche 21 juin 2020 : La Fête de la Musique (Stade Bracon)
• Le vendredi 26 juin 2020 : Kermesse / Fête d’été (Salle des Ecaux)

Le Bureau du Sou des Ecoles
• Présidente : Emilie DURAND 
Vice-Présidente : Arc’Hantaël KERVEN
• Trésorier : Gauthier TORRICELLI 
Vice Trésorière Stéphanie BATAILLON
• Secrétaire : Virginie GIROUD
 Vice Secrétaire : Alessio FUGGAZZA

E.T.M
2019 aura été une année riche en évènements et en rencontres  pour notre association « 
Entraide Toutes Manifs ». 
Impliquée dans la vie associative de notre commune, elle a aidé plusieurs associations 
locales comme le Club des Toujours Jeunes pour sa journée boudin, le Sou des Ecoles 
lors de sa soirée moules-frites, l’association ISA tout au long de l’année, l’USCM pour la 
journée U1. 
Nous avons également assuré la gestion du matériel associatif au cours de l’année 2019.
Notre association a également participé à d’autres événements au-delà de Creys Mépieu 
:
- au mois de mars E.T.M a participé à l’organisation du repas du CCAS de la commune de 
Saint-Victor de Morestel.
- en juin nous avons apporté notre soutien au comité des fêtes de Groslée-Saint-Benoît 
pour l’organisation de sa journée tartes et pizzas au feu de bois.
- les 18 et 19 juillet notre association a organisé deux soirées concert à Saint-Pierre 
de Chartreuse en remplacement du festival « Le Grand Som » qui avait été annulé, 
programmation, scène, son, lumière … un gros challenge que nous avons réussi. 
- nous sommes très fier d’avoir participé au mois d’août au côté de l’association ISA 
au défi des jeunes de Saint-Victor de Morestel qui ont parcouru le tour des Balcons du 
Dauphiné en vélo sur 3 jours. Cette opération « Ensemble autour des Balcons », a été une 
expérience humaine extraordinaire qui nous a démontré que les jeunes partagent nos 
valeurs sur la solidarité, l’acceptation des différences (handicap ou maladie),  l’échange 
intergénérationnel, le goût de l’effort et de l’entraide. 

Tout au long de l’année nous travaillons sur l’organisation du Salon des Vins qui est notre 
manifestation de cœur. Notre premier Salon, en 2018, a permis de remettre un chèque 
de 4000 € au centre Léon Bérard de Lyon pour soutenir la recherche contre le cancer. En 
2019 le salon des vins a regroupé 30 exposants, viticulteurs, négociants ou producteurs, 
tous partageant l’amour de la terre et des bons produits. 

Nous sommes heureux et fier de tout ce que nous avons pu partager cette année et 
espérons que 2020 sera aussi riche en évènements et en rencontres.  

Contact 

Christophe BOURG  06 08 97 88 38 ou contact@salon-solidaire.fr
Site : www.salon-solidaire.fr

Contact 

Emilie DURAND au 06 63 82 05 58 ou
 soudesecolescreysmepieu@gmail.com
Facebook : Sde Creys Mepieu
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Le Manoir aux Livres – Bibliothèque
À deux pas de la salle des fêtes et des écoles se trouve le Manoir aux Livres. Passez la 
porte de ce petit royaume et découvrez quelques milliers d’ouvrages, parmi lesquels des 
romans fraîchement parus pour adultes et enfants, des bandes-dessinées et mangas, des 
documentaires et des albums. Si vous ne trouvez pas votre bonheur en ces murs, il est 
possible de consulter le catalogue commun au réseau et de faire venir à Creys-Mépieu les 
ouvrages de la médiathèque de Montalieu-Vercieu ou de la bibliothèque de Bouvesse-
Quirieu.

Gratuite jusqu’à 18 ans, l’inscription est de 10€ par an pour les habitants des trois communes 
du réseau et 15€ pour l’extérieur. Avec votre carte, vous pouvez emprunter jusqu’à 5 livres, 
2 DVD et 3 CD pour une durée de trois semaines. Et bien entendu, la carte est valable à 
Montalieu et à Bouvesse !

Pour vous conseiller et animer les différents ateliers proposés pendant l’année, l’équipe 
du Manoir, composée des bénévoles Muriel, Edith, Jean-Paul, Marie-Thérèse, Joëlle, 
Dominique et Serge, accompagnés d’Aurélie, la bibliothécaire, est à votre disposition.
En 2019, l’équipe a mené divers projets. En janvier, Joëlle a animé un « tap’histoire » 
pour les enfants de maternelle, tandis qu’Aurélie créait un Escape Game dans un Manoir 
plongé dans le noir. Plusieurs intervenants sont venus à la bibliothèque pour élargir la 
gamme des animations. En février, les animateurs de Déclic Ludik nous ont fait découvrir 
des nouveautés en jeux de société, et en mars, Chloé de « l’Atelier des Fenomen » a fait 
réaliser aux enfants un sac de bibliothèque. Françoise TOURNET, désormais habituée de 
Creys, a offert deux contées merveilleuses aux petits et grands au mois de mai.
Il n’y a pas eu beaucoup de route à faire pour la Guilde des Loups d’Almyr venue narrer 
leur monde, ni pour les maraîchers de la Ferme de Pompoko qui nous ont fait découvrir 
leurs produits de saison.  
En septembre, grande nouveauté à la bibliothèque puisque Sandrine STABLO, conteuse 
professionnelle, nous a fait l’honneur de ses histoires pour la première animation hors les 
murs. 
Nous avons également accueilli le groupe local Bootboy Blues pour un concert exceptionnel au mois de 
juillet. Ils reviennent d’ailleurs en juillet 2020, notez-le bien !

Adresse : 389 A Grande Rue de Creys 38510 Creys Mépieu
Jours et lieux de rassemblements / entraînements / ouverture :
Lundi de 16h à 18h30
Mercredi  de 15h à 18h
Vendredi de 15h30 à 18h30
Samedi après-midi pour certaines animations.

Contact 
Téléphone : 04 74 97 72 64
 Mail : bibcreysmepieu@yahoo.fr
Site web : https://www.facebook.com/bibcreys/

G r a n d s 
rendez-vous 2020 

• 18 Janvier : Nuit de la Lecture – Soirée-pyjama, par l’équipe 
des bénévoles
• 8 février : Atelier BD avec l’illustratrice Ana Dess
• 14 mars : Randonnée canine au profit de l’association « Dans 
les yeux d’Hulk », pour la recherche en cancérologie animale.
• 4 Avril : Animation Nature – Dégustation d’insectes
• 2 juillet : Concert des Bootboy Blues



44

Creys-Mépieu et Saint Victor de Morestel 
Premier forum commun des associations et des loisirs

La décision de faire un forum commun entre Creys Mépieu et Saint-Victor de 
Morestel a été prise lors d’une réunion entre Frédérique LUZET, maire de Saint-
Victor, Emilie MAZERON, son adjointe et Ghislaine POZZOBON, adjointe au maire 
de Creys Mépieu. Le but était de rassembler les services autour de deux communes 
très proches. C’est ainsi que jeudi 5 septembre, quinze associations de Creys Mépieu 
et dix de Saint-Victor ont donné rendez-vous aux habitants des deux villages, voire 
d’alentour, pour présenter leurs offres et inscrire les futurs participants à leurs 
activités. 
Du côté de Saint-Victor, on notait trois propositions pour des cours de yoga, une 
pour de la boule lyonnaise, un cours de photo, une association de pêche, les 
associations Anges, l’Art et la Palette, Jeun-action ainsi que les Joyeux Randonneurs 
de Morestel. 
Pour Creys Mépieu, étaient présents le Sou des Ecoles, Creys-Equinature, l’USCM, 
le club de gymnastique, l’ESNI- musculation, Dyn’Hameaux, la bibliothèque « Le 
manoir aux livres », l’atelier théâtre, le Club des Toujours Jeunes, la musique avec 
Entre deux Mondes, Creys Passion Sport Mécanique, Entraide Toutes Manifs et 
l’association ISA. 
De nombreux visiteurs, parents et enfants, se déplaçaient entre les stands, afin de se 
renseigner sur le programme des activités, voire pour s’inscrire. 
Un beau succès pour ce premier forum de l’union qui s’est terminé fort tard.
Prochain rendez-vous le 3 septembre 2020 à Saint-Victor de Morestel.

ISA
 ISA  (Issue de Secours vers les Autres) est 
une association loi 1901, crée en 2003 afin 
d’améliorer la vie quotidienne et recréer un 
tissu social pour les personnes en situation de 
handicap du canton de Morestel.
Objectifs :
• Sortir de l’isolement, retrouver une vie 
sociale, participer à des événements culturels 
et sportifs.
• Faciliter la vie quotidienne et aider au 
déplacement
• Sensibiliser le public au monde du handicap
L’activité « boccia » (boules-fauteuil) démarrée 
en octobre 2018  continue cette année, une 
fois par mois, coachée par Hervé MUNOZ, 
éducateur handisport.
L’activité de danse-thérapie, mise en place 
en janvier 2019, a également été reconduite 
une fois par mois, sous l’œil bienveillant et les 
conseils de Frédérique LUZET.
ISA a en projet d’ajouter une activité sarbacane 
pour 2020.
Tout au long de l’année, les bénévoles 
organisent des sorties (manifestations 
sportives, concert, cinéma, théâtre…)
Cinq moments importants ont marqué cette 
année : concert avec Pierre LEMARCHAL, une 
journée offerte par « Couleurs de la Solidarité 
», participation à la semaine solidaire pour 
les 20 ans du Centre social Odette BRACHET 
de Morestel, organisation d’une très belle 

journée pêche avec 
pique-nique à Burcin, 
participation au défi 
solidaire des jeunes de St-Victor de Morestel.
Dans le but de sensibiliser le public sur 
le monde du handicap, il a été organisé, 
pour la 11ème année consécutive, la journée 
Handisport, dommage qu’elle n’ait pas 
rencontré un large public.
Le temps fort dans l’année c’est le temps 
des vacances : un groupe d’une vingtaine 
de personnes composé de handicapés et 
d’accompagnants bénévoles (chauffeurs, 
aides-soignants, infirmières..) est parti 5 jours 
dans le Gard. Au programme: le Pont du Gard, 
Uzès, la bambouseraie d’Anduze, la grotte 
Chauvet et une escapade dans le petit train 
des Cévennes.
Le véhicule aménagé  mis à disposition des 
familles semble répondre à un réel besoin au 
vue du nombre de demande.
Les associations sont la vie d’un village, elles 
amènent animation, socialisation, solidarité. 
Leurs moteurs sont les bénévoles ainsi que  les 
adhérents  qui les soutiennent. Sans eux rien 
ne serait possible, alors MERCI !Contact

Contact

Présidente : Monique BOURG
tél : 04 28 35 08 12 ou 06 42 28 08 20
mail : contact@association-isa.com
site : www.association-isa.com
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USCM
L’USCM vient de vivre une saison sportive passionnante avec le maintien de l’équipe fanion 
et la qualification pour une 3ème année consécutive des U13 pour la finale départementale 
qui s’est déroulée cette année sur le complexe sportif de Creys. 
Autre grande satisfaction, la montée à l’échelon supérieur de l’équipe 2 et la victoire en finale 
de la coupe de l’Isère réserve. Ce déplacement a nécessité deux cars pour transporter les très 
nombreux supporters venus soutenir les hommes de Joan MARY victorieux sur le score de 
1à0. 
Enfin, notons cette année encore les très bons résultats de l’école de foot. 
 
L’USCM remercie les municipalités de Creys Mépieu et de Morestel, les parents les bénévoles, 
tous les licenciés, sans oublier les éducateurs et les nombreux sponsors pour leur indéfectible 
soutien. 

Contact 

tél 06 27 14 49 71 ou us-creys-morestel@lrafoot.org

Club de gymnastique
Grace au dynamisme de notre prof, Patricia FRETY, le Club de Gymnastique 
de Creys Mépieu compte cette année 86 adhérentes. 50 ont décidées de 
suivre nos cours de gym tonique et 36 s’adonnent à nos cours de pilate. 
En septembre, suite à une demande accrue et à un essai plutôt positif en 
cours d’année dernière, nous avons mis en place un nouveau cours de pilate 
en soirée.

Que vous soyez débutantes ou confirmées, si vous voulez partager un 
moment sportif et convivial venez nous retrouver :
• Pour la gym tonique, au gymnase de l’école de Creys : le lundi de 19h30 à 
20h30 et le mercredi de 18h30 à 19h30

• Pour le pilate, à la salle des fêtes de Faverges : le mercredi de 9h00 à 10h00 
ou de 10h15 à 11h15 et au gymnase de l’école de Creys : le lundi de 18h15 
à 19h15.

Les grands rendez-vous 2019 :
• Samedi 13 juin : Randonnée pédestre sur la commune ou dans les alentours 
pour les adhérentes, conjoints et enfants.
• Mercredi 1er juillet : Repas de fin d’année au restaurant pour les adhérentes 
uniquement.

Contact 

Carine : 06 70 76 13 09
Monique : 06 18 28 09 63
Valérie : 06 74 48 32 26
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Dyn’Hameaux
Encore une belle fête de village
Dyn’Hameaux, cette association constituée d’un représentant de chaque 
hameau et présidée par Jean VACHER, organise tous les ans une fête d’été. 
Cette année, désireux de rappeler les souvenirs d’une heureuse époque, les 
joyeux organisateurs avec choisi le thème «Guinguette». 
Ce samedi 10 août, sur les marches de l’église de Creys, un podium était 
installé pour le groupe «Sympa-Musette». Six musiciens ont régalé les 
Creypiolans toute la soirée, menés par des virtuoses, Nathalie à l’accordéon 
et sa cousine Clémence au chant. Au programme, des airs de musette, mais 
aussi quelques chansons actuelles, pour le plaisir des danseurs qui ont 
occupé le parvis jusque très tard. 
Pour se reposer, des jeux animés par Véronique BONNARD sont venus 
interrompre les triolets et les rythmes. L’idée, c’était de deviner des films à 
partir de citations. Si je vous donne «des frites, des frites», il faut répondre 
«Les Tuche» bien sûr. A la fin, tous les participants, jeunes et anciens, étaient 
satisfaits d’avoir passé une si belle soirée commencée sous un ciel bien 
bleu, auréolé de cirro-stratus.

Contact

Jean VACHER : 06 63 54 89 53 ou vacherjean@wanadoo.fr

Eclats de Je(s) 
L’association Eclats de Je(s) a été créée en 2011. Cet atelier théâtre a pour objectif de 
promouvoir la pratique du théâtre pour tous, enfants, adolescents ou adultes, de 
présenter des spectacles de qualité, mais aussi d’inviter au cours du printemps, une 
compagnie théâtrale. Eclats de Je(s), c’est également une soirée cabaret programmée 
courant décembre.
L’année 2018 s’est donc terminée par la soirée cabaret, sur le thème « Quelle vie », où des 
artistes locaux ont enchanté le public avec un répertoire de chansons très varié. Le décor 
était imaginé et mis en place par les élèves de l’atelier théâtre. Une bien belle soirée.
En avril 2019, c’est à la salle des Ecaux que la compagnie  Croq-Sésame proposait « les 
Diablogues », une pièce de Roland DUBILLARD. 
Laure PAUTHEX avec son orgue de barbarie 
agrémentait la soirée.
Le 14 juin, lors du gala de fin d’année, tous les 
élèves, sous la direction de Guy PAVIOT, ont 
eu à cœur de présenter un divertissement de 
qualité. L’équipe technique avait soigneusement 
peaufiné l’éclairage, les décors et la sono. Il y 
avait même une nouveauté, un décor de fond 
projeté changeait à chaque tableau. C’est 
ainsi que les frères Dalton, la reconstitution 
d’un service d’urgence, puis des sketches de 
clowns ont généré des rires continus parmi les 
spectateurs. Puis les adultes entraient en scène 
dans une pièce d’improvisation illustrant les 
querelles de famille autour d’un banquet.

Les grands rendez-vous 2020 :   
• 21 mars : soirée théâtre à la salle des Ecoux
• 27 juin : gala de fin d’année à la salle de Faverges
• 19 décembre : soirée cabaret à la salle de 
Faverges

Contact

 Guy PAVIOT : 06 85 74 43 78 
ou mail : eclatsdeje@orange.fr



ESNI
Saison pleine pour la section
« Musculation et entretien physique » de L’ESNI »

Afin de solder la saison sportive, l’assemblée annuelle 
de la section avait lieu le samedi 24 août dernier, dans 
la salle des fêtes du hameau de Faverges.
Ce fut l’occasion d’une chaude journée agrémentée de 
diverses manifestations conviviales, organisée par les 
bénévoles de l’association.
En matinée, était proposé un circuit pédestre de 

découverte de la réserve naturelle régionale des 
étangs de Mépieu). Une trentaine de courageux ont 
effectué le parcours tracé au travers les bois et les 
champs de ce site communal protégé.
Les adhérents étaient par ailleurs tous conviés à une 
« pose méridienne apéritive »  afin d’enterrer la saison 
2018/2019. Offert par la section, une cinquantaine de 
« joyeux sportifs», alléchés par l’odeur du breuvage Kir 
et de la douce « framboisine », ont honoré l’invitation 
et levé le verre en cœur avant de poursuivre par un 
repas convivial d’une soixantaine de couverts. La 
journée s’est terminée en extérieur, par un concours 
de boules qui, sous le chaud soleil de ce mois d’août, 
a demandé quelques bouteilles de bière pour éviter 
l’insolation…
Il reste à rappeler que précédant le repas, les points 
forts de la saison ont été rappelés à tous :
• la stabilisation du nombre des adhérents dont le 
nombre était en fin  de saison de 114 pratiquants,
• l’acquisition d’un nouvel appareil qui est  venu, 
en cours d’année, parfaire l’inventaire des appareils 
dédiés que la section met à  disposition,
• l’extension des plages d’ouvertures de la salle, (trois 
en matinée du lundi, du jeudi et du dimanche et cinq 
en soirée du lundi au vendredi),
L’assemblée a ensuite procédé tel que prévoient les 
statuts de l’association, à l’élection du bureau de 
gestion de la section pour la saison 2019/2020. 

Aucun nouveau candidat ne s’étant proposé, les 
membres du bureau sortant ont alors été reconduits à 
l’unanimité dans leur fonction respective.

A l’heure où sont écrites ces quelques 
lignes, les entraînements de la saison 2019 
/2020 ont repris. Déjà 82 adhésions ont été 
enregistrées…
Vous qui souhaitez maintenir votre forme, en 
un milieu convivial, par des entraînements 
efficaces à l’aide d’appareils spécialisés, 
n’hésitez pas et venez nous rejoindre. Contactez nos 
collègues par téléphone et visitez notre salle sise rue 
du Bois de Solière (sous la salle des fêtes de Faverges), 
faites connaissances avec nos bénévoles en charge des 
permanences, et pour votre bien être, venez essayer 
« nos engins de tortures musculaires » !!!

Le collectif du bureau de la section

Contact

Responsable de la section 
Marithé. CHRISTIN  :  06 77 43 53 04

 Membres du Bureau 
Bernard SAVARIAU :  08 87 24 27 19  
Yves COUGOULIC    :  06 84 78 70 95  
Courriel : yves.cougoulic@wanadoo.fr
Claude LEFEBVRE    :  06 74 59 42 10
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CPSM
Association de village créée il y a maintenant deux ans, Creys Passion 
Sport Mécanique est composé d’un groupe de passionnés qui organise 
des manifestations autour du sport mécanique. 
Chaque année, au mois de mars, les essais de course de côte du week-
end de Barjus attire une quarantaine de pilotes du championnat de 
France de la montagne.
Au mois de septembre une manche du championnat régional de course 
de caisses à savon se déroule sur le même circuit et ravit les spectateurs 
qui peuvent même participer.
Les fonds récoltés servent à soutenir des jeunes de -25ans dans leurs 
projets de sport mécanique (4L Trophy, rallyes humanitaires, courses 
moto, auto...), à aider les associations locales et à effectuer des sorties 
avec les membres de CPSM. 
Si vous avez envie de nous rejoindre dans l’aventure n’hésitez pas à 
nous contacter par téléphone mail ou via notre page Facebook. À très 
vite. »

Contact : 

CPSM38510@hotmail.fr
Alphonse PEIRERA : 06 75 41 25 38 
Mégane PEIRERA : 06 99 93 19 92

Entre Deux Mondes
 Gala de fin d’année pour Entre Deux Mondes

C’est sur des rythmes français, africains, américains que la musique est entrée, ce samedi soir, dans 
la salle des fêtes des Ecoux avec l’audition des élèves de l’Ecole de Musique «Entre deux mondes». 
C’est dans une salle comble que les musiciens, enfants, adolescents et adultes, ont offert au public 
un spectacle d’une grande qualité, tant par son professionnalisme que par sa générosité. Céline 
LEFRANC, présidente de l’association, avait mis tout en œuvre pour accueillir les artistes et les 
spectateurs aussi chaleureusement que possible. 
Tout d’abord, accompagnés par Mustapha ELYAKINE, les élèves de première, deuxième et 
troisième année ont partagé des morceaux de guitare tels que «Amstrong», ou « Bella Ciao», avant 
que la chorale de l’école primaire chante quelques airs. Puis ce fut le tour des percussions: balafon, 
djembé, cajons, les adultes puis les enfants ont donné un concert de musique du monde qui a été 
longuement applaudi.
Pour finir, après l’entracte, adultes et adolescents ont offert des récitals de guitare avec une 
quinzaine de morceaux étudiés pendant l’année.

Contact : 

Céline LEFRANC : 06 88 75 73 20
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le «culuit»

Les Mondes de Kern 
L’association « Les Mondes de Kern » est une association médiévale-fantastique fondée 
avec la seule idée de la part de ses membres fondateurs : Faire rêver les petits comme les 
grands.
A la suite d’un projet de spectacle monté conjointement par un groupe d’une douzaine 
de personnes, ces derniers ont décidé de sauter le pas et de créer une association afin de 
partager leurs talents et leur vision du monde médiéval-fantastique. Dressage et voltige 
équestre, cracheurs de feu, bolas, combattants, vie de camp, histoires, jeux ….
« Les Mondes de Kern » vous proposent de vous faire voyager dans l’univers médiéval 
fantastique. Notre association a pour projet de se représenter dans les fêtes médiévales, 

mais aussi dans diverses manifestations telles que les fêtes d’école ou de village ….
Si vous avez un projet de manifestation, public ou privé, avec pour thème le médiéval ou 
le médiéval-fantastique, n’hésitez pas à prendre contact avec nous, c’est avec plaisir que 
nous vous recevrons.
 
Contact : 

lesmondesdekern@gmail.com 
Page Facebook : Les Mondes de Kern
Téléphone : Marie CALLOUD, présidente 
Anthony RODRIGUES, trésorier : 06 73 06 75 96
Cindy GOUGOUX, secrétaire : 06 49 85 06 04
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Creys Equinature
L’association Creys Equinature est une association ouverte à tout le monde.
Adhérente à la FFE, Equinature est donc apte à distribuer des licences.
Une carrière aménagée, mise à disposition par la commune, nous permet d’exercer 
notre activité. Nous participons au vide-sellerie de Crémieu, un jour particulier qui 
permet de se retrouver dans un autre contexte et de partager de bons moments.
L’association a eu la chance de bénéficier de places pour le salon du cheval Equita’Lyon 
qui s’est déroulé du 30 octobre au 3 novembre 2019 à Eurexpo.
Deux fois par an, nous nous retrouvons pour nettoyer et améliorer la carrière.
Nous organisons une randonnée chaque mois, dans diverses communes, ce qui nous 
permet de regrouper les cavaliers afin de passer d’agréables moments ensemble.
La fête du cheval, vide-sellerie, aura lieu le 16 mai 2020 à la carrière de Pusigneu, avec 
au programme balades à dos de poneys, jeux pour petits et grands, spectacle avec 
l’association « Les mondes de Kern ».
C’est avec joie que nous vous attendons nombreux pour venir découvrir notre 
association.
L’assemblée générale de l’association se déroulera le 2 Octobre 2020.

Contact

Julie RUIS : 06 71 96 55 23 ou julieruis38@gmail.com

Les promesses du 29ème salon des vins sont 
tenues
Présidé par Christophe Bourg, le salon des vins solidaire de Creys Mépieu s’est tenu les 
23 et  24 novembre à la salle des fêtes de Faverges. Le but de cet événement est double: 
d’un côté présenter des viticulteurs et des producteurs régionaux aux clients venus 
de toute la région, de l’autre contribuer aux travaux du centre Léon Bérard, spécialisé 
dans le traitement des cancers. Cette année, trente exposants se partageaient l’espace 
de la salle des fêtes et proposaient les meilleurs produits, vins, liqueurs, mais aussi 
café, thé, fruits confits, épices, escargots, sardines et thon en conserve.
Un chèque de 4000 € était remis aux représentants du centre Léon Bérard, MM. Thierry 
DURAND, directeur régional de l’information, et Bernard FONTANIERES, professeur 
en retraite, conférencier du centre. Dans leurs discours, ces deux personnalités 
rappelaient l’importance de ces dons pour participer au développement des thérapies 
anti-cancer et aux investissements nécessaires. Olivier BONNARD pour la commune, 
Annie POURTIER pour le département, insistaient sur l’engagement local et régional 
autour de ce type de partenariat. Un autre don de 1000€ était prévu pour l’association 
« Espoir pour Noémie », basée à St Geoire en Valdaine. Comme d’habitude, c’est un 
salon généreux qui vient de fermer ses portes. Un événement qui s’inscrit depuis 
longtemps parmi les rendez-vous incontournables du canton.
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Calendrier des Fêtes 2020   
JANVIER

05 Vœux du Maire   à partir de 10h30  SF Creys
11 Club des Toujours Jeunes Vente Boudin à la chaudière SF Creys
11/12 USCM    tournoi en salle  Morestel
18 Le Manoir aux livres  Soirée-Pyjama / Nuit de la lecture  
 Bibliothèque
31 ACCA    Assemblée fin de chasse SF Creys
24 Nouveaux arrivants      Mairie
25 Conscrits   Concert   SF Creys
25 CCAS    repas des ainés  SF Faverges
   

FEVRIER
06 Club des Toujours Jeunes Assemblée Générale  SF Creys
08 Le Manoir aux livres  Atelier BD avec Ana Dess   
 Bibliothèque
15 Sou des Ecoles  Carnaval   SF Creys
21 ISA    Assemblée Générale  SF Creys
29 ACCA    Vente saucisses/ gratins SF Faverges
   
   

MARS
01er ISA    Théâtre   Montalieu
12 Club des Toujours Jeunes repas sabodets  SF Creys
14 ACCA    Banquet   SF Faverges
14 Le Manoir aux livres  rando canine avec l’asso    
     «Dans les yeux d’Hulk»          Bibliothèque
15   Elections municipales - 1er tour  
22   Elections municipales - 2ème tour  
21/22 CPSM    Essais course de côte  Malville
21 Eclats de je’(s)   Théâtre   SF Creys
25 ISA    LOTO    SF Creys
28 Sou des Ecoles  Vente moules/ frites  SF Creys
   
   

AVRIL
04 Le Manoir aux livres  Animation Nature bibliothèque
 Journée Environnement    parking de l’école
11 USCM    Vente Tartes / Pizzas Stade de Bracon
19 Dyn’hameaux   Chasse aux œufs SF Creys
25 Conscrits   Lavage auto  Parking de l’école
   

MAI
06 ISA    journée jeunesse SF Creys
08 Commémoration du 8 Mai 1945 monument aux morts Faverges
09 Les Mondes de Kern  fête médiévale et fantastique   
     de Kern  Faverges
16 Creys Equi Nature  fête du cheval + vide sellerie   
 Pusigneu (carrière)
29 ACCA    Assemblée Générale SF Faverges
30/31 Sou des écoles /USCM Trial camion 23ème édition Montalieu
   
    

JUIN
06 /07 ACCA    Ball Trap  Les Briches 
13 Entre deux mondes  représentation de fin d’année  
 SF Creys
18 Club des Toujours Jeunes journée pétanque SF Creys
20 Hameau de Creys  repas   SF Creys
21 Fête de la musique     stade de Bracon
26 Sou des écoles   Kermesse  SF  Creys
27 Eclats de je’(s)   représentation de fin d’année  
 SF Faverges
27 USCM    fête du club  stade de Bracon
   
   

JUILLET
02 Le Manoir aux livres  Concert Bootboy Blues   
 Bibliothèque
04 Hameau de Faverges  repas   SF Faverges
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18 Hameau de Malville   Repas    Malville
   

AOUT
01er Conscrits    Concours de pétanque SF Faverges
07 Hameau de La Gorge   repas    La Gorge
15 Dyn’Hameaux    soirée    Place de Creys
29 Hameau du Mollard   repas    Le Mollard
   

SEPTEMBRE
05/06 CPSM     Course de caisses à savon Malville
03 Forum des associations      St Victor de Morestel
04/05/06  ? Conscrits de Creys Mépieu vogue    Creys
   

OCTOBRE
02 Creys Equi Nature   Assemblée Générale  Salle Morget
08 Sou des écoles   Assemblée Générale  SF Creys
17 CPSM     boudin à la chaudière SF Creys
17 ? 24 ? Conscrits de Creys Mépieu Bal    SF Faverges
   

NOVEMBRE
11 Commémoration du 11 novembre    Monument aux morts Creys
11 USCM     loto    Morestel
12 Club des Toujours Jeunes  après-midi récréatif  SF Creys
28/29 ETM (salon solidaire)   Salon des Vins 2020  SF Faverges
   

DECEMBRE
10 Club des Toujours Jeunes  Bûche de Noël  SF Creys
12 USCM     arbre de Noël   SF Creys
11 CPSM     Assemblée générale  salle Morget
16 ISA     repas de Noël   SF Creys
19 Eclats de je’(s)    Soirée cabaret   SF Faverges
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Petit historique des bâtiments scolaires de 
Creys et de Pusigneu
   
Nous ne disposons d’aucun document relatif aux écoles de Creys avant la Révolution. 
L’enseignement était alors assuré surtout par l’Eglise. Les principaux ordres ecclésiastiques 
avaient leurs écoles, mais ils s’intéressaient surtout à l’enseignement secondaire et aux 
jeunes enfants qui se destinaient à suivre cet enseignement. En outre, leurs établissements 
n’existaient que dans les villes. Dans la plupart des communes rurales, l’enseignement 
élémentaire était l’affaire des familles. Le «Maître d’Ecole » recevait généralement chez lui, 
les enfants qui venaient apprendre à lire, à écrire et à compter, moyennant une rétribution 
payée par les parents. Ceux-ci ayant, pour la plupart, beaucoup de mal à vivre, rares étaient 
les enfants qui fréquentaient l’école.

Pour les garçons :
En 1833, la loi Guizot organise l’enseignement primaire public. On enseigne l’éducation 
morale et religieuse, la lecture, l’écriture, les éléments de la langue française, le calcul, le 
système des poids et des mesures. Mais cet enseignement n’est ni obligatoire ni gratuit. 
Toutefois les enfants des familles indigentes peuvent être admis gratuitement, la liste de 
ces familles étant établie chaque année par le Conseil Municipal.

En 1841, suite à cette loi Guizot, la mairie prend en location une maison pour servir d’école, 
de mairie et de logement pour l’instituteur. Elle achète deux tables pour l’écriture, quatre 
bancs et un poêle.

En 1851, le Conseil Municipal achète 
à la famille SAMBET la maison située 
actuellement au 23, place de la mairie et  
qui était utilisée jusqu’à ce jour comme 
mairie et école. 
Le 5 septembre 1852, vingt-quatre 
garçons sont inscrits.
Le 10 Mai 1855, on constate que la 
salle de classe, qui n’a que 25 m2, a 
reçu 64 élèves l’hiver précédent. La 
fréquentation scolaire était en effet 
beaucoup plus forte l’hiver que l’été, 
car, pendant la belle saison, les enfants 
participaient aux travaux agricoles, 
menaient les bêtes au pâturage. Des 
travaux seront effectués pour agrandir 
la salle.

Pour les filles :
Ce n’est qu’en 1850 que les 
communes sont tenues d’entretenir 
une école de filles. 
En ce qui concerne Creys, une école 
de filles avait été créée à l’initiative 
de M. le Marquis de Quinsonas et 
fonctionnait dans un immeuble lui 
appartenant, située actuellement 
rue Pierre GROS. 
L’institutrice qui y enseignait était 
alors membre d’une congrégation 
religieuse.

En 1857, cette école devenait une école communale, car la loi Guizot (1833), puis la loi 
Falloux (1850) permettaient cette situation.

En 1877, la construction d’une nouvelle école de garçons est achevée, bâtie sur un terrain 
cédé par le Marquis de Quinsonas en échange d’autres parcelles (actuelle bibliothèque).
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Les lois Jules FERRY de 1881-1882 rendent l’école gratuite et obligatoire pour tous les 
enfants de 6 à 13 ans. La loi de 1886 rend laïque l’école publique, les enseignants religieux 
doivent être remplacés.

En 1903, à la suite d’un nouveau rappel à la loi de 1886 sur la laïcisation, considérant 
l’éloignement des hameaux de Pusigneu et de Malville, le Conseil propose de construire 
une école mixte à Pusigneu pour les enfants de ces deux hameaux, celle-ci fonctionnera 
jusqu’en 1993 avec un regroupement pédagogique (actuellement salle Pierre GROS) et une 
école de filles à Creys (actuellement atelier Aure Décor). 

En 1993, suite à la fusion des communes de Creys-Pusigneu et Mépieu-Faverges, sera 
inauguré le groupe scolaire actuel qui abrite l’école élémentaire, le multi-accueil et le 
périscolaire.

En 2009, l’école maternelle s’installe dans ses nouveaux locaux près de la salle des Ecaux.

Vous pouvez retrouver l’histoire de l’école de Mépieu-Faverges 
sur les bulletins municipaux n°31 et 32 parus en 2012 et 2013.



En haut de gauche à droite :
RALLO Loïc – BOURG Linda – RIBEIRO Christine – VAS Hélène – COURBET Mireille – Valéry LANCE  - DUBOIS Julien
Au milieu :
SUBIT Christophe – MINCONE Yannick -   Cédric MENIVAL - VACHER Lilian – MINCONE Ludovic – PRAMAYON Cathy – GABILLON Sébastien
Assis au premier rang :
VACHER Xavier -   ?   - MOUYSSET Jean-François – OLLIER Sandra – GUICHERD Frédéric – SKORSKY Sylvie – BERNARDIN Ulrich

Ecole de Creys 
Année scolaire 1986-87

Classe de Mr Patrick FONTANA
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         Les Noëls de mon enfance         Les Noëls de mon enfance

Comme il l’est aujourd’hui, Noël était déjà 
Une fête importante que l’on ne manquait pas,

Et bien que mes parents fussent peu pratiquants,
J’allais au catéchisme très régulièrement.

Notre maison était tout près du presbytère.
Mes père et mère étaient amis avec le prêtre.

Quant au père Noël, je n’y croyais pas trop,
Et ce qui m’intéressait, c’étaient les cadeaux.

Toujours la tradition était bien respectée :
Je mettais mes souliers devant la cheminée.
Comme on n’allait pas à la messe de minuit,

On s’endormait le soir, se souhaitant bonne nuit.

J’avais l’habitude de me lever très tôt.
Ce jour-là, espérant recevoir un cadeau,
Aussitôt mon réveil, avant d’être habillé,

Je courais voir ce que Noël m‘avait donné.  
Il y avait chaque année quelques papillotes

Quelques oranges et des bonbons dans mes bottes,
Et puis tout à côté, plus ou moins ficelé,
Un jouet, rarement ce dont j’avais rêvé :
Un petit arrosoir, un seau, une fléchette.  

Une année ce fut une petite brouette.
Elle était magnifique cette brouette-là

On voyait bien qu’elle ne provenait pas
Du bazar de la ville, que c’était là l’ouvrage

D’un artisan voisin, le charron du village.
Pour Noël on ne m’avait jamais autant gâté.

Cette brouette fut donc beaucoup utilisée ;
Elle allait servir tous les jours de l’année
A tout ce qu’on pouvait alors imaginer ;

Elle était tour à tour char, voiture, moissonneuse
Et, étant retournée, devenait la batteuse.

Une grande brouette était alors utile;
Pour être utilisée comme locomobile

Mon père m’avait fait une courroie de cuir
Il fallait être deux pour pouvoir se servir

De cette installation. Un enfant de mon âge 
Venait à la maison, et tous deux à l‘ouvrage  

Actionnant tour à tour ces curieux instruments,
Nous nous imaginions alors être des grands !

Construite pour servir à des générations
On n’avait pas compté sur l’évolution.

La brouette ? Un enfant sait-il bien ce que c’est ?      
Et une batteuse… il n’en verra jamais.

Ainsi donc, ce jouet qui me fit tant plaisir
Dort-il dans un garage. Nul ne veut s’en servir.

Maintenant, les enfants ont bien d’autres jouets
Qui sont parfois d’ailleurs compliqués à souhait.

Mais qu’on ne s’imagine aujourd’hui surtout pas
Qu’on était malheureux à cette époque-là !

    Joseph DESVIGNES  Joseph DESVIGNES  
   Janvier 1993   Janvier 1993
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